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КТО ХОЧЕТ
БЫТЬ СЛЕДУЮЩИМ?

На этот вопрос еще предстоит ответить участникам заклю
чительного этапа трудового турнира на «Приз вызова» обко
ма ВЛКСМ и облсовпрофа. Лидерами второго стали:

идут отчеты и выборы

ОТВЕТСТВЕННЫ ЗА СУДЬБУ ПЕРЕСТРОЙКИ
Анатолий БАТОВ, второй секретарь

^^ТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ в комсомоле... Очередные.
Ежегодно мы собираемся на главное собрание года, 

чтобы решить, кто будет возглавлять комсомольскую ор
ганизацию, проанализировать, что нового уже появилось, 
что удалось сделать, а что не удалось.

Но собрания этого года очередными, в полном смысле 
этого слова, назвать нельзя. Слишком много больших и 
знаменательных событий в жизни комсомола произошло 
в 1987 году. И самым значительным был, конечно, XX 
съезд ВЛКСМ. Кроме того, страна готовится торжествен
но встретить 70-летие Великого Октября. И все это нала
гает на отчеты и выборы особый отпечаток.

Нынешняя отчетно-выборная кампания должна дать 
ответы на самые жгучие вопросы комсомольцев. Измени
лось что-либо в организациях за прошедший год? Вы
полнены ли те наказы, которые были даны комитетам, 
бюро ВЛКС.М в прошлом году во время конференций и 
собраний, которые проходили в рамках всекомсомольской 
дискуссии, посвященной съезду комсомола? Нелегкий 
это будет экзамен для секретарей, членов комсомоль
ских комитетов. Однако тем почетней выдержать его.

Сейчас много говорится о проблеме активности молоде
жи. Думается, наше время дает богатые возможности для 
проявления активности. Она всегда начинается с беспо
койства, с желания изменить существующее положение.

Этим продиктованы многие дела комсомольцев обла
сти в канун юбилея Великого Октября. Операция «Ком
мунары» в Свердловске, решение производственных проб
лем комсомольцами Уралвагонзавода, шефство студен
ческих отрядов над строительством объектов сельского 
хозяйства, интернационалистская акция «Товарищ»... 
Молодежи Среднего Урала всегда было что вносить в ко
пилку комсомольского опыта. Но можем ли мы говорить 
сегодня о том, что каждая комсомольская организация за
нята конкретным общественно значимым делом? Если в 
крупных наших первичных организациях богатых и тра
дициями. и опытом предприятий, таких как «Уралмаш», 
Уралвагонзавод, Первоуральский новотрубный завод — 
такие дела есть, то в большей части средних и малочис
ленных организаций мы констатируем беспомощность и 
пассивность.

Нет, на собраниях, как правило, идут серьезные, а по
рой нелицеприятные разговоры. Но не больше. Сейчас 
после глубокого анализа причин неудовлетворительного 
состояния дел в комсомольских организациях, данно
го на XX съезде комсомола, вышестоящие комсомоль
ские органы не ограничивают первичные организации в 
выборе направлений и форм работы. Перестали и декла
ративно их навязывать. Первичная вправе самостоятель
но выбирать для себя то, чем она должна заниматься. 
К сожалению, многие наши активисты оказались к этому не 
готовы: не сумели найти интересные дела, объединить 
вокруг них своих товарищей.

В чем ошибка? На наш взгляд, в неумении действовать 
в условиях демократии. Чтобы найти дело, идею, необхо
димо выслушать суждения, мнения всех комсомольцев, 
побеседовать с каждым — неформально, откровенно, тог
да будет что обсуждать, о чем поспорить, что предложить 
в проект решения.

ПРОШЛОГОДНЯЯ отчетно-выборная кампания 
внесла много нового в практику проведения собра

ний: предварительное ознакомление с основными поло
жениями отчетных докладов, использование «свободных 
микрофонов», проведение «прямых линий», «горячих 
телефонов», выдвижение нескольких кандидатур для из
брания секретарей, членов комитетов и т. д. И очень 
жаль, чго эти формы работы сегодня не только не обога
щаются, но практически не используются.

Взять, к примеру, выборы секретарей, членов комите
тов, бюро ВЛКСМ. После интересно прошедших выборов 
из нескольких кандидатур первого секретаря Асбестов- 
ского горкома ВЛКСМ (о чем писала газета «На смену!»), 
подобных выборов в Чкаловском районе г. Свердловска, 
секретарей комитетов комсомола треста «Асбострой», 
Артинского механического завода, треста «Бокситстрой», 
целого ряда других организаций, в том числе и многих 
школьных, пришло какое-то успокоение. В комитетах 
комсомола рассуждают примерно так: зачем, мол, нам

обкома ВЛКСМ
нужна эта «головная боль» с выдвижением нескольких 
кандидатур, с предвыборными программами, с выступле
ниями кандидатов перед комсомольцами, если мы и так 
знаем, кого комсомольцы поддержат, а кого отставят в 
сторону? И в результате мы опять видим в их глазах апа
тию, безразличие к тому, что происходит на собраниях. А 
как иначе, ведь комсомольцам опять отводится роль 
статистов, от которых требуется единственное — поднять 
руку. Рано мы сделали выводы, что научились работать в 
условиях демократии и гласности.

БОЛЬШАЯ ответственность по проведению отче
тов и выборов возлагается на членов горкомов, 

райкомов ВЛКСМ. Они должны принять в них активное 
участие, отчитаться перед своими товарищами о том, что 
ими сделано в составе вышестоящего комсомольского ор
гана.

В подготовке собраний не должно быть мелочей. Вы
бор места и даты собрания, своевременное оповещение 
комсомольцев, обеспечение участия в собраниях всех 
членов организации — все это также важно для дела. 
Настроить же на деловой разговор на главном собрании 
года поможет начинающийся в сентябре во всех комсо
мольских организациях области смотр боевитости пер
вичных комсомольских организаций.

Очень ждем от отчетно-выборной кампании серьезно
го, внимательного обсуждения одного из наших главных 
сейчас вопросов — вопроса пополнения рядов комсомола 
достойными молодыми людьми. После того, как все мы 
осудили практику формализма при приеме в комсомол, 
после новых положений в Уставе, когда все полномочия 
переданы первичной организации, мы столкнулись с прак
тическим прекращением деятельности организаций по под
готовке своей смены. Рассуждения примерно следую
щие: кто желает вступить в комсомол, сам придет с за
явлением. А где пропаганда нашей организации? Где 
кропотливое, постоянное доведение молодого человека 
до понимания необходимости вступления в ряды моло
дежной организации? Где, наконец, желание приумножить 
свои ряды, ведь большому числу больше и под силу?

Мы категорически против формального, основанного на 
«цифре» приема в комсомол, но мы за постоянную рабо
ту по подготовке молодых людей к вступлению в члены 
нашего союза.

В период предсъездовской дискуссии в комсомоль
ских организациях, на областной конференции, на самом 
съезде часто задавались вопросы, связанные с финансо
вой деятельностью комсомола, учетом членов ВЛКСМ, 
в частности, проблем с выбывшими без -снятия с учета. 
Комсомольцы спрашивали, почему эти пожелания не во
шли в новую редакцию Устава. Не вошли они по той 
простой причине, что место этих вопросов в новых инст
рукциях ЦК ВЛКСМ, проекты которых будут опубликова
ны. И мы ожидаем, что во время отчетно-выборных собра
ний комсомольцы активно будут их обсуждать.

ОСОБЫЙ, больной вопрос нынешней отчетно-вы
борной кампании связан с теми комсомольскими 

организациями, которые в прошлом году получили за 
работу неудовлетворительные оценки своих комсо
мольцев. В их числе организации электроцеха № 1 Тав- 
динского лесокомбината, автотранспортного предприя
тия Североуральска, горбольницы № 2 Каменска-Ураль- 
ского и целый ряд других. Что изменилось в них за про
шедший год? Какие уроки для себя вынесли комсомоль
цы? Не будет ли нынче повторения оценки их работы? 
Мы требовали от горкомов, райкомов комсомола макси
мального внимания к работе таких организаций. Ны
нешняя отчетно-выборная кампания станет экзаменом 
не только для активистов, но и для освобожденных ком
сомольских работников, которые в ответе за их работу.

Отчеты и выборы... Ответственная пора. К ней долж
но быть приковано максимальное внимание всех комсо
мольских комитетов. На каждом из нас — ответствен
ность за судьбу перестройки. И каждый из нас дол
жен понимать, что без личного участия нам не спра
виться с рутиной, старыми стереотипами, отжившими 
методами работы. Об этом и должна идти речь на глав
ных собраниях года в комсомольских организациях.

То ли напевное имя Осиновка вновь поманило, то ли захо
телось опять встретиться с колоритным управляющим отде
лением Вениамином Афанасьевичем Фроловым и думающим, 

работящим. неравнодушным молодым земледельцем Сергеем
Климаревым, то ли просто любопытно было взглянуть, что же 
выросло на том поле, иоторое засевал нынешней весной Сер
гей, засевал азартно, не давая роздыха технике и своим по
мощникам, заряжая всех надеждой: осень покажет, что бьем
ся не зря.

Вот и осень. В палисаднике 
перед темным от времени до
мом, где размещается конто
ра, весело цветут цветы. Все 
так же висит рядом на дере
вянной перекладине чугунное 
колесо — «вечевой» осинов- 
ский «колокол». В него ударяет 
Фролов «во дни торжеств и 
бед народных». Но сейчас кон
тора пуста, помалкивает чу
гун: видать, беды никакой 
нет, а до торжеств еще далеко. 
Подошел к дому пожилой 
мужчина — в руках строганые 
рейки. Оказывается, пенсионер, 
ио сидеть в четырех стенах 
скучно, подрядился справлять 
плотницкие работы.

— Управляющего своего не 
видели?

— А он на тракторе летает, 
на красном е белым верхом. 
Сейчас у столовой стоял.

Но в столовой управляющего 
уже не оказалось. Очевидцы 
говорили, что да, видели, толь
ко-только был, уехал, проско
чил, но верилось уже слабо, 
как в святой дух. И вдруг 
плотник - пенсионер протянул 
руку, целясь куда-то вдаль.

— Вон он едет.
И в самом деле, по склону 

быстро-быстро, подобно само
му Фролову, в полуходьбе- 
полубеге катил красно-белый. 
Так летчик одушевляет само
лет, наделяя его своим харак
тером.

Как по тревоге, наш экипаж 
вскочил в машину — броси
лись наперерез. «Беларусь» 
встал, Фролов спрыгнул с под
ножки, остро и кратко вгля
делся, признал и откозырял с 
улыбкой:

— Здравия желаю, товари 
ши командиры!

Все такой же. В том же во
енном френче и галифе — ба
лагур, хитрован, непоседа. Раз
говор строит по обычаю. Для 
иачала шутки-прибаутки, что.

бы проще, открытеи выдалась 
беседа, а уж потом, пересев в 
нашу машину, заговорил все
рьез. Сообщил кстати, что 
Клима.рева нет, его отпра
вили в Гаринский район заго
товлять корма. И что терять 
такого механизатора ему вов
се не хотелось.

— Второй укос, понимаешь, а 
у меня двух трактористов на 
колесных машинах забирают. 
Как быть-то? Я, мать честная, 
сам плотником заделался — 
шаромы сколачивал. На дизе
лях сено таскали. Вон, шесть 
зародов стоит. Со второго уко
са взяли, — улыбается широко 
и языком прищелкивает, и ка
жется, готов по-детски захло
пать в ладоши, делясь своей 
радостью.

— Впервые, что ли, второй 
укос удался?

— Первый раз, милый, пер
вый раз.

Вот уже 22 года управляю-

фоторепортаж

пока не поздно!

Мы
ненавидим
войну

Сегодня прогрессивные си
лы Земли объединяются для 
того, чтобы предотвратить 
еще более страшную, чем 
вторая мировая война, — ядер- 
ную бойню. И новым шагом в 
борьбе за предотвращение 
этой катастрофы, за безъ
ядерное будущее человечест
ва было принятие решения 
X Всемирным конгрессом 
профсоюзов, проходившим в 
феврале 1982 года в Гаване. 
Оно гласило, что 1 сентября— 
день, когда в 1939 году с 
оккупации Польши началась 
вторая мировая война,— бу
дет отныне Днем профсоюз
ных действий за мир...

Просторный и гостеприим
ный Дворец культуры метал
лургов ВИЗа распахнул свои 
двери людям, съехавшимся 
сюда с разных концов Сверд
ловска на городской антиво
енный митинг, организован
ный уже шестой раз област
ным советом профсоюзов.

Митинг подводил итоги сде
ланного в рамках Дня проф
союзных действий за мир. 
1 сентября 13 предприятий 
Свердловской области рапор
товали о проведенных Вахтах 
мира.

К представителям проф
союзных организаций и трудо
вых коллективов, собравшим
ся во Дворце культуры метал
лургов ВИЗа, обратился сек
ретарь областного совета 
профсоюзов И. Потапов.

Мир. Это слово задевает в 
душе каждого советского че
ловека самое дорогое, самое 
личное. Слово «мир» так же 
велико в нашем сознании, как 
и слова «родина», «мать». О 
том, какой ценой получи
ли этот бесценный дар: смот
реть в чистое небо, не вздра
гивая от гула пролетающего 
над головой самолета, — го
ворили с трибуны выступаю
щие на митинге: председатель 
Орджоникидзевского райкома 
профсоюза работников про
свещения, делегат XVIII съез
да профсоюзов СССР Н. Ря
бухина, рабочий ВИЗа, Герой 
Социалистического Труда, по
четный гражданин Свердлов
ска М. Финогенов, распреде
литель ' работ производствен
ного объединения «Турбомо- 
торный завод» им. К. Е. Воро
шилова Л. Романова, заме
ститель председателя Сверд
ловского городского совета 
ветеранов войны и труда 
А. Малюшин, бригадир штука
туров СУ-4 треста «Сверд- 
ловскгражданстрой» В. Дурина 
и другие.

• Металлурги. Комсомоль
ско-молодежный коллектив 
горновых третьей бригады ше
стой доменной печи доменно
го цеха № 1 Нижнетагиль
ского металлургического ком
бината Г. Соколюка и груп- 
комсорга В. Галеева. КМК су
мел наверстать июньское от
ставание от производственного 
графика и добился заметного 
перевыполнения производст
венного плана и во второй 
раз удержал первенство.

• Прокатчики. Здесь по- 
прежнему лидирует бригада 
А. Горелова из цеха Т-1 
Северского трубного завода. 
Молодые рабочие план по ро
сту производительности труда 
выполнили на 137,6 процен
та, 115,6 процента — норма 
выработки. На лицевой счет 
экономии и бережливости за
писано 2982 рубля.

® Станочники. В этой груп
пе лидер сменился. Соревно
вание возглавил КМК фрезе
ровщиков Николая Жигалова, 
который трудится на Красно- 
уфимском опытно-эксперимен
тальном заводе. На 193,5 про
цента выполнили ребята про
изводственный план, на 144 
процента — по росту произ
водительности труда, доби
лись стопроцентной сдачи 
продукции контролерам ОТК.

ф Машинисты экскаватора. 
Комсомольско - молодежный 
коллектив шагающего экскава
тора ЭШ № 9 6/45. которым 
руководит Ю. Шеварухин из 
объединения «Уралзолото», до
бился наивысших показате
лей. Произвбдителы/ость 
труда возросла на семь про
центов.

ф Строители. Победил КМК 
Первоуральского строительно
го управления № 4 треста 
«Уралтяжтрубстрой» Антони
ны Тихомировой и групкомсор- 
га Жанны Марковой. Девуш
ки активно внедряют про
грессивные формы организа
ции труда, например, сквозной 
бригадный подряд. В резуль
тате план по росту произво- 
Дйтельности труда' составил 
112 процентов.

О Работники .химической и 
нефтехимической промышлен
ности. Успеха добились пер
воуральцы. Комсомольско-мо
лодежная смена «А» аппарат
чиков ’ размольного отделения 
цеха № 8 производственного 
объединения «Хромпик» И. Но
сова. Основные технико-эконо
мические показатели молодые 
рабочие перевыполнили на 
10—15 процентов.
• Железнодорожники. Эки

паж электровоза С. Лихачева,

который трудится в Цент
ральном рудоуправлении ком
бината Ураласбест, прочно 
удерживает лидерство. На вто
ром этапе локомотивщики про
изводственный план перевы
полнили на 24,7 процента, поч
ти на 30 процентов возросла 
производительность труда.

ф Автотранспортники. Луч
шим признан комсомольско- 
молодежный экипаж на вы
возке леса А. Закирин — 
А. Каргапольцев ■— Н. Со
ловьев из Новолялинского лес
промхоза. К мартовским по
казателям рост по объему пе
ревозок составил 23 процента.

ф Монтажники аппарату
ры. Первое место присуж
дено КМК из Каменска- 
Уральекого, которым руково
дит В. Саламатин. Ребята по
дали два рацпредложения, ак
тивно внедряют прогрессивные 
технологии и формы органи
зации труда. Производствен
ный план выполнен на 110,8 
процента.
• Работники легкой про

мышленности. Бригада В. Клин
ковой работает в вязальном 
цехе Нижнетагильского про
изводственного трикотажного 
.объединения. Второй раз кол
лектив добивается успеха в 
соцсоревновании на «Приз вы
зова». На 127 процентов вы
полнен производственный план. 
99,9 процента продукции сдает
ся ОТК с первого предъявле
ния.
• Работники торговли. 

«Золото» трудового турнира 
второго этапа присуждено 
коллективу магазина № 124 
«Продукты» (руководитель 
Э. Пономарева) Серовского 
торга. План по товарообороту 
выполнен на 120 процентов. 
Дана прибыль в 6876 рублей. 
От покупателей получено де
сять благодарностей. Комсо
мольская организация магази
на по итогам второго кварта
ла признана лучшей среди 
комсомольских организаций 
торга.

ф Работники животновод
ства. Победил комсомольско- 
молодежный коллектив конт
рольного двора (руководи
тель В. Зинковский, групкомс- 
орг Л. Якимова) Покровского 
молочного комплекса совхоза 
«Россия» Каменского района. 
Здесь резко возросли надои 
на одну фуражную корову, 
увеличился процент сдачи мо
лока государству первым 
сортом. Комсомолки активно 
участвуют в конкурсах проф
мастерства. А Людмила Ма
леева даже заняла второе ме
сто на Всероссийском конкурсе 
операторов машинного дое
ния.

Итак, лидеры второго этапа определились. Мы поздравляем 
их и желаем новых трудовых побед!

Разговор можно было бы на этом и завершить, да мелкие 
неурядицы не позволяют. Вы, наверное, заметили, что из об
щего списка выпала группа слесарей-сборщиков. Нет-нет, ре
бята не сошли с круга! Просто не прислали вовремя заявки.

Наконец, хотелось бы обратить внимание и на то, чтобы
все показатели давались 

Сейчас мы выходим на 
своих победителей.

в сравнении с мартовскими, 
заключительные этапы. Призы ждут

ОРГКОМИТЕТ СОРЕВНОВАНИЯ.

ПДЛИСЛДНИК ПО СОСЕДСТВУ С ПОЛЕМ
щим Вениамин Афанасьевич, 
а не все еще испытал, не все 
изведал. По части бед, может, 
и погуще опыт, а вот касаемо 
достижений- Нет, Осиновское 
отделение в совхозе «Конев- 
ский» покрепче других будет. 
Однако не местными мерками 
мерит Фролов:

— Мы телевизор смотрим, 
на ус мотаем. Хочется не ху
же, чем у людей, сделать, — 
уже вполне серьезно, лирично 
даже исповедуется Вениамин 
Афанасьевич — У меня 44 го
да стажу, и все на одной зем
ле здесь. А от роду мне 57 
лет. Почитай, всю жизнь рабо
таю. Хочется память о себе 
оставить, чтобы люди-то потом 
добром вспоминали. Сеносклад 
мы хороший построили, силос
ную яму. Восемь домов зало
жили, детский садик. И еще 
есть у меня такая задумка: 
медпункт свой организовать. 
Поставить дом на две полови
ны. В одной — квартира для 
врача, в другой — его рабочий 
кабинет. Я по телевизору та
кое высмотрел. Свой врач в 
Осиновке — это ж большое 
дело, — и через паузу, — По
нимаете, хочется, чтобы люди 
добром вспоминали после..

Я понимаю. И тот веселый
палисадник перед, прямо ска

жем, невесть какой предста
вительной конторой, и чугун
ное колесо на деревянной пе
рекладине —■ штришки, что 
привнес Фролов в жизнь Оси- 
новки, та особинка, какой не 
грех выделяться бы каждой 
деревне. Да, видимо, редко у 
кого достает души, чтобы свой 
хозяйский нрав, свои незлые 
причуды сделать приметой ма
лой родины.

...Михаил Евдокимов уже пя
тое лето подряд работает в 
страду на селе. А вообще-то 
он с Невьянского механическо
го завода, стало быть, шеф. В 
прошлые годы трудился на Ко- 
невском отделении, а нынче 
Фролов его взял к себе.

Михаил признался, что в 
Осиновке ему нравится больше: 
народ здесь дружный. И еще 
сказал редкие слова: «Комбайн 
у меня не ломается и сломать
ся не может». Уверенностью он 
напомнил мне Климарева. Аг
регат у Евдокимова свой. Зи
мовала машина на заводе, как

и еще шесть комбайнов. Перед 
началом полевых работ руко
водители направили четырех 
человек, в том числе и Михаи
ла, в ре.мтехпредприятие ре
монтировать агрегаты. Меха
низаторы постарались, знали, 
что самим придется на этих 
комбайнах работать. Ну, а 
случайные поломки? У каждо
го могут случиться. У каждого 
ли? Есть уровень мастерства, 
есть степень внимательности, 
при которых не дашь агрегату 
ни за что ни про что выйти из 
строя. Евдокимов сам в дерев
не родился и вырос, успел да
же поработать в совхозе 
«Быньговский» трактористом, 
да и пять «шефских» убороч
ных кампаний сюда присово- 
купьте. — вот и получается, 
что опыт имеет немалый. И на
счет серьезности все в поряд
ке. Повезло, одним словом, 
этому полю на взгорке — сна
чала Климарев им занимался, 
теперь Евдокимов.

Быть бы земле благодарной

за заботу, но не все так про
сто и гладко, так логично и 
выверенно выходит.

— Какая урожайность?
— Тринадцать центнеров с 

гектара, — отвечает Вениамин 
Афанасьевич.

Из-за чего огород городим, 
кого хвалим взахлеб? Трина
дцать центнеров... Ну, что, в 
самом деле, за урожай?

Но опять не будем торо
питься с выводами. Помню, 
тогда по весне, Климарев ста
рался втолковать нам на этом 
же месте:

— Вот говорят, оставляйте 
технологическую колею. Чтобы 
как бы по интенсивной техно
логии выходило. А зачем нам 
колея, если нет набора при
цепных механизмов для обра
ботки Посевов? Колею, допу
стим, оставлю, но кто по ней 
ездить будет? А сколько гек
таров она съест? Разбазарива
ние земли получается.

Да, не здесь, не в Осиновке 
надо искать причины, по кото-

рым урожай так впрямую, так 
безраздельно зависит от пого
ды. Нынешняя летняя жарынь 
сбила сборы зерна по всему 
району. Осиновка на этом фо
не выглядит еще вполне при
лично.

— В «Быньговском», передо
вом совхозе, собирают по 10 
центнеров, — говорит Фро
лов. — У нас здесь все-таки 
ничего получается.

Так что Клима рев сеял на 
совесть.

В день нашего приезда ком
байны вели косовицу. Говорю 
«комбайны», потому что вместе 
с Евдокимовым работал Анато
лий Миронов. Вообще-то он — 
штурвальный у Александра 
Чинарева. Но сломался у их 
комбайна подборщик («е в ста
ционаре все-таки готовили к 
страде агрегат), и Чинаров ре
монтировал его в мастерской. 
Ну, а машине, что ж — про
стаивать? С комбайном Ана
толий знаком, еще перед 
армией работал на уборке. 
Вернее, тогда они вместе с на
парником меньше убирали, 
больше занимались ремонтом — 
развалюха им досталась. Но 
нет худа без добра: теперь 
«Ниву» знает до винтика.

Заканчивают Евдокимов и 
Миронов поздно, порой за пол
ночь. При прожекторах рабо
тают.

— Красявое ночью зрелище?
— Да, со стороны, навер

ное, — откликнулся Евдоки
мов. — А вчера на закате вы
светлило. Вот где красота: по
ле все белое, аж светится, 
каждый рядочек отчетливо 
видно, и по белому отливает 
красным. К холоду показы
вало.

Ветер, северный, злой, про
бирал действительно до ко
стей, пах снегопадом.

— Нам холод — не беда, 
лишь бы без дождей обош
лось, — обронил Фролов.

О. БАЛЕЗИН.
Невьянский район.

НА СНИМКАХ: М. Евдокимов 
и В. А. Фролов — разговор во 
время «перекура»; равнение на 
цветы; Анатолий Миронов

Фото Л. БАРАНОВА.

Так называлась корреспон
денция, опубликованная в вы
пуске «Рябинушки» (№ 148 от 
1 августа). В ней говорилось 
про обиду семьи Кротовых из 
совхоза «Верхнепышминский». 
Обида родилась из-за того, 
что слово руководителей сов
хоза разошлось с делом: обе
щали многодетной семье бла
гоустроенную квартиру и не 
дали. Критическую корреспон
денцию для принятия мер ре
дакция направила в Верхне
пышминский горисполком. От
вет заместителя председателя 
исполкома В. Н. КОКОРИНА, 
признаемся, нас обрадовал.

«В селе Балтым семье Кро
товых выделен четырехком
натный коттедж площадью 45,2 
квадратных метра. Сегодня на 
улице Набережной в доме 
N® 10 новоселье».

«24 ЧАСА 
ИЗ ЖИЗНИ 
ЧИТАТЕЛЕЙ»

Так назывался материал, 
опубликованный 22 августа 
этого года. В нем, в частно
сти, были использованы фак
ты, изложенные в коллектив
ной жалобе сотрудников 
Свердловского пединститута. 
Как сообщил редакции ректор 
СГПИ Б. А. СУТЫРИН, факты 
действительно были;

«Причиной больших скоп
лений сотрудников у кассы в 
дни выдачи заработной платы 
явилась неудовлетворительная 
работа расчетного отдела бух
галтерии института. Письмо 
было обсуждено на собрании 
сотрудников бухгалтерии, про
анализированы факты задерж
ки приказов по вине отдела 
кадров, причины задержки 
оформления расчетных ведо
мостей, Ректорат обратил 
внимание руководства бухгал
терии и отдела кадров на не
обходимость повышения тре
бовательности к себе и к сот
рудникам отделов. Внесено 
предложение об установлении 
разных сроков выдачи зарпла
ты для различных категорий 
работающих».

ПО ПИСЬМАМ
ВЕТЕРАНОВ

Сейчас идет Всесоюзный 
рейд «Забота о старшем по
колении — высокий нравст
венный долг общества». Ре
дакцией газеты получено не
мало писем от читателей, в 
которых поднимаются серь
езные проблемы, связанные 
с обеспечением ветеранов 
войны и труда. Так, например, 
в некоторых письмах сообща
лось о фактах злоупотребле
ний при распределении про
дуктов в магазинах для вете
ранов Великой Отечественной. 
Об этом нам написала Алек
сандра Дмитриевна Сажаева 
из Сухого Лога:

«В магазине инвалидов вой
ны обслуживается H. Н, Анд
реева... Она не участница вой
ны. Однажды она уже была 
исключена из списков, по ко
торым отоваривают в этом 
магазине. Но в этом году при 
проверке оказалось, что она 
вновь поставлена на обслу
живание. Теперь уже Андре
ева в списках персональных 
пенсионеров».

Это письмо редакция на
правила для проверки в Су
холожский горисполком. От
вет на запрос редакции при
слал председатель исполкома 
Сухоложского городского Со
вета народных депутатов 
А. Н. БЫКОВ:

«Факты, указанные в пись- 
ме по поводу незаконного 
отоваривания продуктами H. Н. 
Андреевой в магазине «Вете
ран», имели место. В настоя
щее время торгу дано указа
ние исключить Андрееву из 
списков. Продукты в указан
ном магазине она получать не 
будет».

Свердловчанка Е. Н. Сапож
никова сообщала о злоупот
реблениях при продаже ме
бели в магазине по улице 
Бардина. На запрос редак
ции ответ был получен от на
чальника Ленинского ОВД 
Ю. Н. РОДИОНОВА. Вот что 
он сообщает:

«Работниками ОБХСС Ле
нинского ОВД Свердловска 
проведена соответствующая 
проверка. В ходе ее фактов 
злоупотреблений со стороны 
работников магазина № 5 
Свердловского хозмебельтор- 
га выявлено не было».

Запросов по жалобам вете
ранов Великой Отечественной 
войны и труда редакцией вы
слано в различные организа
ции немало. Часть ответов мы 
получили, остальные, видимо, 
пока в пути...

«Стакан воды»
В материале под таким за

головком |№ 154 от 11 июля] 
говорилось о проблемах улич
ной торговли в городе. Ряд 
замечаний было высказано в 
адрес предприятий общест
венного питания. О мерах, 
принятых по этим замечаниям, 
газете отвечает начальник об
ластного управления торговли 
Н. А. ЧЕРНЫХ:

«Критическая публикация 
«Стакан воды» проработана на 
оперативном совещании уп
равления. По сравнению с 1986 
годом число летних кафе под 
зонтиками увеличилось на 50. 
На улице Вайнера постоянно 
действует ярмарка на 16 рабо
чих мест. Установлены торго
вые ряды в парке культуры ■ 
отдыха имени Маяковского«»
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Представьте себе, что вы случайно увидели в магазине 
вещь, которую давно хотели купить. Стоит она пусть даже не 
кругленькую сумму, но достаточно дорого. Нет, не нужно 
вытаскивать бумажник и подсчитывать его содержимое. До
статочно взять вашу чековую книжку и выписать чек на 
нужную сумму. В будущем году ею сможет воспользоваться 
любой вкладчик сберкассы. Впрочем, не сберкассы: отделе
ния сберегательного банка. С 1 января здесь предстоят 
серьезные перемены. В чем их суть? Об этом наш сегодняш
ний разговор с заместителем начальника областного управ
ления Государственных трудовых сберкасс Ольгой Григорь
евной КАРАСОВОЙ.

сберкассы вблизи завода. Мы 
очень благодарны ВИЗу, 
Уралвагонзаводу за прекрас
ные помещения. Там, где 
много операционных окон, 
не бывает больших очередей. 
Это первое.

Второе — наша организа
ция труда. С 1 сентября в 
Верх-Исетском и Железно
дорожном районах начинает
ся эксперимент, который ус-

ДОКУМЕНТ В ДУХЕ СЪЕЗДА
ПОЛОЖЕНИЕ

О РЕВИЗИОННЫХ КОМИССИЯХ РЕСПУБЛИКАНСКИХ, КРАЕВЫХ, ОБЛАСТНЫХ, 
ОКРУЖНЫХ, ГОРОДСКИХ И РАЙОННЫХ КОМСОМОЛЬСКИХ ОРГАНИЗАЦИЙ

— Суть в том, что расши
ряются функции сберкасс. 
Отделения сберегательного 
банка помимо старых, при
вычных операций будут за
ниматься выдачей ссуд на 
индивидуальное жилищное 
строительство, капитальный 
ремонт, хозяйственное обза
ведение, приобретение и стро
ительство садовых домиков, 
благоустройство садовых уча
стков и приобретение скота. 
До сих пор такие ссуды вы
давались Госбанком и Строй
банком СССР. Д'еперь это 
будет возложено на нас, С 1 
января мы переходим на хоз
расчет и, конечно, кровно 
заинтересованы в том, что
бы нашими услугами поль
зовалось как можно больше 
людей. Наша основная статья 
дохода — вклады. В ближай
шие годы шире будет при
меняться выплата зарплаты 
рабочим и служащим через 
сберкассы, то есть уже отде-' 
леиия сберегательного банка. 
К 2000 году все крупные 
предприятия должны перейти 
на оплату труда через наш 
банк.

—- Ольга Григорьевна, ре
дакции уже приходилось 
сталкиваться с тем, что не 
все довольны таким перехо
дом. Какие преимущества да
ет новая форма расчетов?

— Мне тоже приходилось 
сталкиваться с недовольством 
новшеством. Не привыкли 
еще и не все поняли, что это 
действительно удобно и вы
годно — и конкретному че
ловеку, и предприятию. Ну 
вот судите сами. Прежде 
всего: на большинстве пред
приятий и в учреждениях 
сегодня зарплату получают в 
рабочее время. На Уралва
гонзаводе подсчитали — ухо
дит на это 8 часов на одного 
рабочего в месяц. Целый ра
бочий день! Там еще в мар
те 1976 года перевели на 
оплату через сберкассу 700 
человек, а в декабре того же 
года убедились, что потери 
этих 8 часов исчезли. На пья
ниц управа нашлась. У самых 
злостных счет открыли име
нам. Дальше администрация 
завода уже сама проявляла 
инициаги-у, уговаривать не 
надо было. Сегодня 12500 ра
бочих и служащих УВЗ по
лучают зарплату через сбер
кассу. Берут в любой день 
столько, сколько нужно, не 
обязательно зарплату цели
ком, причем на сумму, ос
тавшуюся в сберкассе, как 
на вклад, идут проценты.

А первое время знаете 
что было? В день зарплаты 
бежали в сберкассу, выстраи
вались в очередь и недоуме
вали: зачем это новшество? 
Потом поняли, что нет необ
ходимости бежать именно в 
этот день, можно в любой 
другой, вечером после рабо
ты или в субботу. В этом 
году еще тысячи вагоно
строителей станут получать 
зарплату в сберкассе. И не 
только они, но и работники 
заводоуправления Верх-Исет- 
ского металлургического за
вода. Директор завода Ожи- 
ганов сам интересуется, как 
продвигается дело. Нас та
кая поддержка радует. Мы 
ею не избалованы. Обычно 
приходится побегать за ру-

ЧЕК ВЫПИСЫВАЕТ 
ПОКУПАТЕЛЬ

ководителями, чтобы решить 
вопрос о переводе на такую 
форму оплаты. Цо сдвиги уже 
ощутимые. На 1 июля этого 
года зарплату в сберкассах 
получали в области 117 ты
сяч человек. В Качканаре, 
например, 42,3 процента 
трудящихся, в Асбесте —- 
26 процентов, в Невьянске — 
24, в Североуральске — 35 
процентов. А знаете, какая 
это выгода предприятиям? У 
нас не подсчитывали, а на 
ВАЗе подсчитали: 265 чело
век занимались у них толь
ко тем, что выдавали деньги 
по цехам, а всего высвободи
лось 629 человек! А сколько 
операций сократилось! Одна 
только перевозка денег из 
банка и обратно — сколько 
хлопот и напряженной рабо
ты. Так что заводу такой пе
реход очень выгоден. Выго
ден он и государству, 
так как там, где зарпла
та выплачивается через сбер
кассы, как показывает опыт, 
клиенты забирают ее не пол
ностью. По РСФСР на вкла
дах оседает до 15 процентов 
заработной платы, а эти 
деньги уже могут быть ис
пользованы на развитие эко
номики.

— Я знаю, что многие жен
щины. находящиеся в ча
стично оплачиваемом от
пуске по уходу за ребенком, 
предпочли бы получать свои 
35 рублей в ближайшей сбер
кассе, а не ездить каждый ме
сяц на работу, которая не
редко находится далеко от 
дома. Выходит, это неудоб
ство будет устранено?

— Его и сегодня не долж
но быть. Мы в такой услуге 
никогда не отказываем. От
казывает бухгалтерия — не 
хотят брать на себя лишнюю 
работу. Когда женщины об
ращаются к нам с такими 
просьбами, мы стараемся убе
дить работников бухгалтерии 
пойти им навстречу, но по
лучается не всегда. Конеч
но, когда предприятия пе
рейдут на выплату зарплаты 
через сберкассы, решится и 
эта проблема.

— Если уж мы за зарпла
той пришли в сберкассу, то, 
наверное, самое время пого
ворить и о расплате. Ведь 
здесь рядом с окошечком, об
служивающим вкладчиков, 
есть другое, причем очень 
популярное. — здесь прини
мают оплату коммунальных 
услуг. Мне кажется, насто
роженность к новинкам сбер
кассы во многом связана с 
очередями к этому окошечку.

—- Да, но от этих очере
дей есть средство. Во-пер
вых, конечно, строительство 
новых отделений сберега
тельного банка. Среди них не 
будет маленьких, которые 
обслуживают два-три чело
века. Крупные предприятия, 
переходя на выдачу зарпла
ты через нас, строят для нас

пешно прошел в двух районах 
Москвы. Все работники сбе
регательных касс района со
ставят единую бригаду, где 
каждый будет получать пла
ту за количество и качество 
выполненной работы. Это 
первый шаг к хозрасчету, и 
он уже сегодня позволяет вы
свободить в Верх-Исетском, 
например, районе девять че
ловек. При этом уровень об
служивания пострадать не 
должен. Если нарушит ре
жим работы одна сберкасса, 
в зарплате потеряет вся еди
ная бригада. Третий ре
зерв — техническое оснаще
ние. Уже сегодня, получив в 
одном операционном окне 
деньги, нет нужды идти к 
другому для оплаты комму

нальных услуг. Их можно про
сто удерживать из заработной 
платы либо дать длительный 
приказ в сберегательную кас
су. За электроэнергию, дет
ский сад можно платить сред
нюю сумму и в конце года 
делать перерасчет. Допла
ты и переплаты не столь ве
лики. чтобы из-за этой раз
ницы выстаивать очередь 
каждый месяц.

— И новый шаг — чеко
вая книжка. Это новинка. 
Где, как, в каких рамках ею 
можно будет пользоваться?

— Чековую книжку в бу
дущем году сможет получить 
каждый вкладчик, если поже
лает. В ней 20 чеков. Их об
щая сумма ограничивается 
размерами вклада. Отдель
ный чек можно выписать на 
любую сумму — хоть два, 
хоть три рубля. Расплачи
ваться чеком можно будет в 
любом промтоварном магази
не. С введением .чековой 
книжки у нас отпадает не
обходимость носить с собой 
100 рублей на случай покуп
ки сапожек или несколько 
сотен на шубку или доро
гую шапку. В любой момент 
вр! можете выписать чек.

— Телевидение как-то рас
сказывало об алма-атинском 
опыте кредита постоянным 
покуйателям продуктового 
магазина. Не распростра
нятся ли чеки и на универ
самы, булочные, молочные?

— Пока нет. Но в буду
щем, я думаю, да. Большин
ство наших расчетов можно 
осуществлять безналичным 
способом. Это удобнее, на
дежнее, выгоднее. Напри
мер, с квартплатой. Ведь 
исчезнут задолжники. А с 
развитием услуг, связанных 
с доставкой на дом, безна
личные расчеты облегчат 
жизнь женщинам с малень
кими детьми, многодетным 
семьям, больным и престаре
лым, да просто занятым лю
дям. Счет в сберегательном 
банке и кредит в магазине. 
Здесь скрыты возможности 
экономии времени для от
дыха и работы.

. Интервью взяла 
М. СУСЛОНОВА.

1. Ревизионные комиссии 
республиканских, краевых, об
ластных. окружных, городских 
и районных комсомольских 
организаций избираются съез
дами ЛКСМ союзных респуб
лик, конференциями комсо
мольских организаций на тот 
же срок и тем же порядком, 
какие установлены для избра
ния соответствующих комите
тов комсомола.

Количественный состав реви
зионных комиссий определяет
ся съездами ЛКСМ союзных 
республик. конференциями 
к о м с о м ол ьск'И х организаци й.

Члены ревизионных комис
сий не могут быть одновре
менно членами или кандида
тами в члены соответствую
щих комитетов комсомола.

2. Ревизионные комиссии от
читываются о своей работе 
перед съездами, конференция
ми и представляют им. в пре
делах своих функций, заклю
чения о деятельности соответ
ствующих комсомольских ор
ганов.

3. Ревизионные комиссии 
республиканских, краевых, об
ластных. окружных, городских, 
районных комсомольских ор- 
г,анизаиий руководствуются в 
своей работе Уставом ВЛКСМ, 
настоящим Положением, дей
ствующим законодательством, 
а также постановлениями и 
инструкциями ЦК ВЛКСМ.

4. Ревизионные комиссии 
содействуют повышению эф
фективности работы комсо
мольских органов соответст
вующего уровня, утверждению 
в их аппаратах дисциплины, 
ответственности, принципиаль
ности и требовательности.

5. В обязанности ревизион
ных комиссий входит:

а) ревизия соблюдения уста
новленного порядка прохож
дения дел, учета, выдачи, 
хранения документов, досто
верность информаций (отче
тов), направляемых в выше
стоящие комсомольские орга
ны, работы по рассмотрению 
писем,,заявлений, жалоб, пред
ложений и критических заме
чаний комсомольцев и моло
дежи в соответствующих ко
митетах комсомола, БММТ 
«Спутник», студенческих от
рядах, редакциях газет, жур
налов, подведомственных хо
зяйствах и учреждениях;

б) ревизия исполнения до
ходной и расходной части 
бюджета и смет, соблюдения 
финансово - бюджетной и 
штатной дисциплины, состоя
ния уплаты, приема и учета 
членских взносов в соответст
вующих комсомольских орга
низациях. »

Ревизионные комиссии про
ездят ревизии финансово-хо
зяйственной деятельности ко
митетов комсомола не реже 
двух раз в год;

в) ревизия финансово-хозяй
ственной деятельности под
разделений БММТ «Спутник», 
студенческих отрядов, хозяйств 
и учреждений, подведомствен
ных соответствующим комите
там комсомола;

г) участие в приеме и сда
че дел управляющими делами, 
заведующими финхозотделами, 
главными бухгалтерами, за
ведующими общими отделами 
обкомов, крайкомов комсомо
ла. ЦК ЛКСМ союзных рес
публик, первыми секретарями, 
заведующими секторами учета 
членов ВЛКСМ и финансов, 
бухгалтерами райкомов, гор
комов и окружкомов комсо
мола.

Примечание: в случае раз- 
ногласи'й с комитетом комсо
мола по этим вопросам реви
зионная комиссия, не препят
ствуя его работе, передает 
дело на решение вышестоя
щего комитета комсомола.

6. Ревизионные комиссии 
республиканских, краевых, об
ластных, окружных и город
ских комсомольских органи
заций оказывают методиче
скую помощь ревизионным ко
миссиям нижестоящих комсо
мольских организаций.

7. Руководство работой ре
визионных комиссий осуществ
ляется вышестоящим комите
том комсомола, который орга
низует обучение их членов, 
систематически информирует 
об изменениях инструктивных 
документов, помогает в нала
живании работы комиссий.

8. Заседания ревизионных 
комиссий созываются в те же 
сроки, что и пленумы соответ
ствующих комитетов комсо
мола.

На заседаниях ревизионные 
комиссии рассматривают и ут
верждают планы работы, по
рядок проведения проверок, 
ревизий, результаты проведен
ных ревизий, а также инфор
мации о выполнении предло
жений по предыдущим реви
зиям, как правило, с участием 
руководителей проверенных 
подразделений и учреждений 
комитета комсомола. Заслуши
вают отчеты членов комиссий 
о их работе.

Заседание ревизионной ко
миссии оформляется протоко
лом.

9. Для руководства текущей 
работой ревизионные комис
сии избирают председателя, 
его заместителя, могут также

избирать бюро, секретаря ко
миссии. председатели ревизион
ных комиссий входят в основ
ную номенклатуру вышестоя
щих комитетов комсомола.

Для председателя ревизи
онной комиссии республикан
ской, краевой, областной ком
сомольской организации обя
зателен комсомольский стаж 
не менее трех лет, а окружной, 
городской, районной — не ме
нее двух лет. Они должны 
быть членами или кандидата
ми в члены КПСС.

10. Вопрос о выводе членов 
ревизионных комиссий из со
става комиссий решается на 
их заседаниях в порядке, пре- 
д усмотрен ном Уставом
ВЛКСМ.

В случае выбытия членов 
ревизионных комиссий в их 
состав могут вводиться ком
сомольцы и молодые комму
нисты по предложениям ниже
стоящих комитетов комсомола 
и первичных организаций. Ре
шение об их введении прини
мается открытым голосовани
ем на заседании соответствую
щей ревизионной комиссии 
большинством двух третей 
голосов ее членов. При этом 
состав комиссии не может 
обновляться более чем на одну 
треть.

11. Члены ревизионных ко
миссий участвуют в работе 
пленумов соответствующих ко
митетов комсомола с правом 
совещательного голоса.

Председатели ревизионных 
комиссий, а в их отсутствие 
заместители председателей 
или секретари, участвуют в ра
боте бюро, секретариатов со
ответствующих комитетов 
комсомола.

12. При выполнении своей 
работы члены ревизионных ко
миссий пользуются всеми до
кументами. имеющими отно
шение к их деятельности, ко
торые находятся в распоря
жении соответствующих ко
митетов комсомола, БММТ 
«Спутник», студенческих отря

дов и других подотчетных те 
предприятий и учреждений.

13. Ревизионные комиссии по 
итогам ревизий составляют 
акты, которые доводятся до 
сведения соответствующих ко
митетов комсомола. Ревизуе
мые органы, их предприятия 
и учреждения рассматривают 
эти акты и в обязательном 
порядке сообщают ревизион
ным комиссиям о реализации 
содержащихся в них замеча
ний и предложений.

О результатах ревизий ре
визионные комиссии периоди
чески делают сообщения на 
пленумах соответствующих 
комитетов комсомола.

14. Ревизионные комиссии 
, высылают акты ревизий Фи

нансово-хозяйственной Дея
тельности комитета комсомо
ла своего уровня в вышестоя
щий комитет комсомола в ус
тановленные им сроки.

Примечание: ревизионные
комиссии республиканских, 
краевых- и областных комсо
мольских организаций, кпоме 
входящих в состав республик 
и краев, поедставляют акты 
ревизий в ПК ВЛКСМ.

15. Ревизионные комиссии 
осуществляют возложенные на 
них функции на основе вовле
чения в активную практическую 
работу каждого своего члена. 
В необходимых случаях они 
привлекают для проведения ре
визий широкий круг комсо
мольского актива и работни
ков. а также специалистов.

16. Члены ревизионных ко
миссий систематически отчи
тываются в комсомольских ор
ганизациях о выполнении воз
ложенных на них обязанно
стей.

17. В первичных комсомоль
ских организациях по реше
нию комитета комсомола мо
гут создаваться комиссии по 
контролю за соблюдением ус
тановленного порядка по уче
ту комсомольцев и правиль
ности уплаты ими. комсомоль
ских, взносов.

КОМСОМОЛА
Наш комментарий

Изменения в проекте Поло
жения о ревизионных комис
сиях комментирует председа
тель ревизионной комиссии об
ластной комсомольской орга
низации, первый секретарь Ки
ровского райкома ВЛКСМ 
г. Свердловска Сергей ГЕРА
СИМОВ:

— Секретариат ЦК 
ВЛКСМ выносит на обсуж
дение проект Положения о 
ревизионных комиссиях ком
сомольских организаций. Это 
первый документ, предло
женный для обсуждения по
сле XX съезда комсомола,

Я внимательно изучил 
проект и сравнил его с дей
ствующим Положением. Сра
зу скажу, документ разра
ботан в духе съездовской 
дискуссии и решений комсо
мольского форума.

•За последнее время реви
зионные комиссии как-то ут
ратили многие свои функ
ции. и теперь для осуществ
ления данных съездом воз
можностей нужна практи
ка контрольно - ревизионной 
работы. Надо признаться, 
что на снижение авторитета 
комсомола косвенно повлия
ло и снижение авторитета 
ревкомиссий. Решения при
няты, но не выполнены. 
Кто должен это контролиро
вать? Катится бумажный 
вал. А кто мог оценить целе
сообразность выхода тех 
или' иных бумаг? Аппараты 
райкомов, горкомов оторва
ны от жизни молодежи. Чья 
задача проанализировать это 
и указать комитетам на 
ошибку? Искажены факты в 
отчетах. Кто вовремя не про
верил их? Все это, собствен
но, функции ревкомиссий. 
Им до всего Должно быть 
дело. Вот почему, я считаю, 
этот документ касается каж
дого из нас.

Что конкретно изменилось 
в Положении? Начнем с са
мого первого пункта, где 
сказано, что члены ревко
миссий не могут быть в со
ставе соответствующих ко
митетов. Это изменение дает 
возможности более объек
тивной работы комиссии 
как выборного органа.

Важное дополнение и во 
втором пункте. К сожале
нию, сегодня некоторые рев- 
комиссии берут на себя и 
контроль за нижестоящими 
органами: например, област
ная проверяет горкомы, го
родская ■— райкомы (в горо
дах, где есть деление на 
районы) и т. д. По проекту 
же предлагается в основном 
заниматься контролем за 
деятельностью соответствую
щего комитета комсомола и 
оказывать помощь нижестоя
щим органам.

Что касается обязанностей 
ревкомиссий, то, мне кажет
ся, напрасно выпущен пункт: 
контроль за соблюдением 
уставных положений при 
приеме молодежи в комсо
мол. Почему? Как известно, 
сейчас право окончательного 
решения вопроса о приеме 
отдано первичной, и, навер
ное, есть необходимость пе
риодически контролировать, 
как организована эта проце
дура, правильно и своевре
менно ли оформляются доку
менты, как идет прием. Чтоб 
на деле мы избавились от 
формализма при приеме, а 
не «заформализовались» бы

еще больше. Немаловажный 
пункт, согласитесь.

Часто возникает вопрос: 
может ли ревкомиссия при
остановить решение соот
ветствующего комитета 
ВЛКСМ? В проекте нового 
Положения на этот счет есть 
примечание к пункту 7: в 
случае разногласия комиссия 
передает дело в вышестоя
щий комитет. Думаю, что это 
разъяснение необходимо.

Кроме того, в Положении 
определяется, кто руководит 
работой ревкомиссии, поря
док выбытия и довыборов 
членов комиссии, которые 
могут не просто присутство
вать, но и участвовать в ра
боте бюро, пленумов, при
влекать к проверкам специа
листов и т. д. Совершенно 
новые пункты № 16 и 17 

•— о систематической отчет
ности членов ревкомиссии и 
создании специальных ко
миссий в «первичках». Кста
ти, у нас в области опыт 
создания таких . комиссий 
уже есть: например, в мно
гочисленной комсомольской 
организации Уральского ■ по
литехнического института.

На Всесоюзном семинаре 
председателей ревизионных 
комиссий я принял участие 
в обсуждении проекта Поло
жения. В заключение пер
вый секретарь ЦК ВЛКСМ 
В. Мироненко сказал 
нам, что ревизионные ко
миссии несут ответст
венность за положение дел 
в комсомольских организаци
ях наравне с комитетами 
комсомола. Значит, они дол
жны быть боевыми, долж
ны уметь оценить, верно ли 
действует тот или иной ком
сомольский орган. И новое 
Положение, по-моему, от
крывает возможности для 
творческой работы.

ОТ РЕДАКЦИИ. Прочти, комсомолец, проект Положения о ре
визионных комиссиях. Подумай и поделись своими мыслями. 
Какие пункты документа, ты считаешь, нужно оставить, от 
каких отказаться, что можно изменить, дополнить? Эти вопро
сы стоит обсудить на собраниях в группе, комсомольской ор
ганизации. Ждем твоих замечаний и предложений. Пиши в об
ком ВЛКСМ и редакцию нашей газеты, звони по телефонам: 
51-23-81; 51-42-51; 51-16-81; 58-92-41.

^РЕВОЛЮЦИЕЙ 
^ПРИЗВАННЫЕ5

ЛЮДИ ОСТАВЛЯЮТ на 
земле много следов. 
Фазных. У моего вискм- 
скоги земляка Павла Дульцева 

след по жизни — кованый, от 
солдатских сапог. Прошагал 
он в них по дорогам трех 
войн...

Как и многие его сверстни
ки, он детских радостей не 
познал. Какое это детство, ес
ли учился всего два года в 
церковно - ' приходской школе 
и уже мальчишкой стал «ро- 
бить» на демидовском заводе.

В 1905 гиду сосед Яким 
Самойлов дал ему пачку ли
стовок и попросил расклеить у 
церкви, у магазинов, где боль
ше народу ходит.

— Крепче приклеивай, чтобы 
ветром не сдуло, и так, чтобы 
урядник тебя не видел. Вот 
тебе награда за это, — и поло
жил ему в подол рубахи це
лую горсть конфет в разно
цветных бумажках.

Пашка все сделал, как было 
велено, но два листочка ока
зались лишними, и он принес 
их в школу. Ребята из треть
его класса, увидев у него ли
сточки, написанные крупными 
чернильными буквами, взяли 
их и стали читать вслух... Кра
мольные слова услышал про
ходивший по коридору чуткий 
на ухо священник, отобрал по
мятые листовки, а потом до
пытался у тех ребят, кто их 
принес.

Павлика иэ школы выгнали, 
а его отца, ни в чем не вино
ватого, в тюрьму посадили. 
Дядю Якима не выдал Павка:

— Я бумажки на базаре по
добрал, — сказал он урядни- 
КУ-

В десятилетнем возрасте на
пился рассыльным в заводскую 
контору. С утра до вечера бе
гал в поте липа по большому 
поселку за 20 копеек в день.

А потом, когда отца выпусти
ли из тюрьмы и он вернулся 
в доменный цех, туда же при
шел и сынишка. Старший 
Дульцев кувалдой разбивал 
горячие чугунные слитки и 
грузил их в вагонетку, мать 
тоже кувалдой дробила руду 
возле той же домны, а млад
ший Дульцев изложницы мет
лой чистил. На ногах были, 
как и у тяти с мамой, лохма
тые «прядельники» — лапти, 
проще сказать, только не из 
лыка, а из веревок сплетен
ные.

Отец вскоре умер от изну
рительной работы, да и завод 
стали закрывать, и пошел 
Павел в шахту к старателю- 
покоснику на Висимке.

Повзрослев с годами, Па
вел тачку с бадейкой сменил 
на кайло и лопату—стал за
бойщиком. Потом на вороток 
перешел—тяжелые бадьи из 
шахт вручную подымать, ух
ватившись за железный, отпо
лированный Ладонями крюк. 
Теперь и солнце над головой, 
и жаворонки в небе летают, 
воздухом чистым дышишь, а в 
глазах по-прежнему темно, 
спину и руки ломит — покру
ти-ка этот ворот двенадцать 
часов!

В 1915 году увезли Павла 
на германский фронт.

Февральскую революцию в 
Карпатах встретил.

ДОМОЙ приехал в мар
те — отпустили рану 
подлечить, но прихва

тил оружие с собою: чувство
вал — пригодится. И, действи
тельно,' пригодилось, да еще 
как! Потребовалось Советскую 
власть защищать в Висиме, и 
он, добровольно записавшись в 
Красную гвардию, принес в 
отряд свой фронтовой винче
стер, тысячу патронов в нерас
печатанной циновке, четыре

Опять зарядили дожди. Размыта осенняя 
акварель. Что же сейчас делает Володя Утков? 
Трудно, поди, одному? А у Вити Путилова начал
ся учебный год. И вместо привычного тормоз- 
ка в руках — портфель. Но оба они, и помощ

ник. и комбайнер, с удовольствием будут 
вспоминать жаркие дни страды в совхозе «Ре- 
жевской».

Фото Л. БАРАНОВА.
Режевский район.

В редакцию начали поступать первые письма наших чита
телей на материалы «Детство... на обочине» (25 августа 1987 
года) и «Прописка — детский дом» (1 сентября 1987 года). 
Ждем ваших откликов, предложений.

Как могут жить такие
среди нас?

Как могут жить среди н&с 
такие люди? А ведь они рядом 
с нами, каждый день ходят и 
считают в порядке вещей 
бросить, отказаться от своего 
ребенка, которого выносили 
под сердцем. Как это понять? 
В голове не укладывается.

Мне кажется, причина здесь 
одна: годами мы смотрели на 
это сквозь пальцы, боялись 
сказать во всеуслышанье, под
растающее поколение не го
товили к важному шагу —

иллеть своего ребенка. Плоды 
не замедлили сказаться. Да и 
наши законы очень уж гуман
ны, ведь, по сути дела, такая 
горе-мать никакой правовой 
ответственности не несет. Раз
ве что моральную. А раз она 
решила бросить своего ребен
ка, то о какой морали тут го
ворить. Давно уже пора пе
ресмотреть правовые нормы. 
Нужно шире использовать 
гласность, чтоб горела земля 
у них под ногами...

М, ДЕСЯТКОВ.
Свердловск.

Заставить работать
Возмущена до глубины ду

ши. Со мной солидарны все 
женщины, что вместе со мной 
работают. Сколько же време
ни еще будет это либераль
ничанье с такими «матерями»?

Наши предложения:

кованый след
гранаты.

В боях с белогвардейцами 
под Уткой Демидовой, на под
ступах к Висимо-Шайтанскому 
заводу, вражеская пуля ему 
левую ногу пробила.

В боях за Нижний Тагил От
дельный Висимский батальон 
Красной Армии потерял много 
людей, оставшиеся в живых 
были направлены в другие ча
сти. Висимчане со своими ко
нями вошли во 2-й эскадрон 
сформированного в Кушве Пу- 
тиловского Стального кавале
рийского полка. В составе это
го полка Павел Дульцев сра
жался за Баранчинский за
вод, станцию Гороблагодатскую, 
за Лысьву и Пермь. А потом, 
весной и летом 1919 года, 
войска 3-й армии перешли 
в наступление от Глазова, 
Верх-Нейвинского, Егоршин- 
ских угольных копей, Камыш
лова на Пышме, Ялуторовска 
на Тоболе.

...Рассказывая о былом, Па
вел Федорович с усмешкой 
вспоминает детали, которые в 
наше время кажутся странны
ми, а тогда они были обыч
ными.

Во дворе одного купца об
наружили целый склад обмун
дирования — шинели, теплое 
белье, гимнастерки с погона
ми, шапки с кокардами — хо
зяин оказался поставщиком для 
колчаковской армии. Теперь 
здесь обмундировались красно
армейцы — обулись в новень
кие валенки, надели на сёбя 
по три пары белья.

В деревне Луговой стару
ха подарила ему баранью шкур
ку, а он отблагодарил ее не
сколькими кусочками сахара... 
Шкурку долго хранил в котом
ке как драгоценность, ибо 
приближалась зи^а, а у него 
на голове — летний картуз с 
поломанным козырьком. Когда 
ненадолго остановились в ка
ком-то селе, портной быстро

пошил ему добротную шап
ку — завидовал весь полк!

После Ялуторовска Путн- 
ловский вошел в состав 10-й 
кавалерийской дивизии и был 
отправлен на Западный фронт 
для отражения атак панской 
Польши.

...Павел Дульцев в соста
ве 4-го кавполка 30-й стрел
ковой дивизии с боями дошел 
до Волочаевки. Эти сильно ук
репленные позиции уральские 
конники штурмовали в пешем 
строю. Лошадей оставили в 
тылу — они слишком примет
ны для вражеских пулеметов, 
к тому же вязнут в снегу 
по самое брюхо. Кавалерий
ские винтовки — без штыков, 
а пики брошены еще на То
боле. На многорядные про
волочные заграждения вокруг 
сопки Июнь-Корань уральцы 
пошли с одними обнаженными 
саблями...

Сопка взята. Павла Дульце
ва санитары доставили в по
левой лазарет с пулей в правой 
ноге.

Боевой путь по фронтам 
гражданской войны он закон
чил парадом в освобожден
ном Владивостоке. В родной 
Висим вернулся в 1923 году 
со следами четырех ран.

Отдохнуть бы и подлечить
ся как следует, но дома не 
усидел — поступил в стара
тельную артель из таких же 
тружеников, как сам. Кулаки- 
покосники изгнаны, земля и 
недра теперь принадлежат на
роду, каждый золотник пла
тины идет на общее благо. 
Жизнь стала быстро улучшать
ся. Женился Павел, пошли де
ти, но вдруг опять война —- 
третья на его веку.

ПОД МОБИЛИЗАЦИЮ 
не попал по возрасту. 
Просился на фронт доб
ровольцем. Медицинская ко

миссия признала годным к не
строевой.

— И на том спасибо: нест
роевой — тоже солдат!

Был ноябрь. Землю сковало 
морозами, завалило снегом. Хо
лодным зимним днем Дуль
цев простился с женой и деть
ми— их уже трое: Николе — 
10 лет, Вовке — 6 лет, Ангелин
ке — 8 месяцев. А у Семена Че- 
ре.чных детей еще больше — 
четверо. Семен по здоровью и 
возрасту годен к строевой и 
тоже готовится на фронт ехать. 
Условились: если кто по воле 
судьбы не вернется, другой, 
оставшись в живых, возьмет 
под опеку семью погибшего.

Солдатские сборы недолгие: 
котомку в руки — и к поезду.

Павла Дульцева направили в 
охрану одного из уральских 
заводов и как уже дважды 
воевавшего сразу назначили 
командовать взводом. Спаси
бо за доверие, но это не то, 
к чему стремится закаленный 
в боях старый рубака! Ему уже 
сорок семь, но он все же до
бивается отправки на фронт — 
пусть рядовым, но туда, в 
бой!

И оказался в самом пекле — 
па Московском направлении. С 
перебитым фашистской пулей 
позвоночником повезли потом 
на восток. Думал — на родной 
Урал, однако санитарный поезд 
промчался к Байкалу.

Через семь месяцев, прямо из 
госпиталя, — опять на фронт, 
и опять через Урал. На сверд
ловском вокзале начальник 
маршевой команды разрешил 
семью проведать, на больную 
жену и на детей взглянуть. 
Спешил солдат, но опоздал: 
перешагнул порог, и вот судь
ба - злодейка — увидел жену 
уже мертвой...

Другой бы в военкомат по
бежал с рапортом о семейной 
трагедии, а он после похорон 
в тот же день попрощался с 
детьми, оставив их на попече
нии родственников, и снова в

путь — эшелон догонять!
И опять бои. Получил еще 

одно ранение, седьмое' по об
щему счету. Снова госпиталь, 
на этот раз долгих девять- ме
сяцев в Туркестане.

Старшина 1-й Сибирской ка
валерийской дивизии Павел 
Федорович Дульцев с Вели
кой Отечественной вернулся в 
ноябре 1945 года.

...Семен Ефимович Черемных 
погиб на фронте в тот самый 
день, когда Дульцев, будучи 
в кратковременной побывке, 
хоронил свою жену. Солдатская 
вдова Клавдия Яковлевна Че- 
ремны.х осталась с четырьмя 
детьми: Вере—12 лет, Коле — 
8, Володе—6, Нине—3... Детей 
— охапка, а кормильца нет. У 
Павла Дульцева трое на ру
ках, а матери не имеется.

Поцеловавшись со своими, он 
пошел к сиротам погибшего 
друга. Началось попечительст
во. Волею судеб, по долгу от
цовства и материнства, по за
конам товарищества и чести, 
Павел Федорович и Клавдия 
Яковлевна вступили в закон
ный брак, объединив две семьи 
в одну: теперь у всех семерых 
детей были и отец, и мать!

НЕПРОСТОЕ это дело — 
вырастить и правильно 
воспитать этакую ораву. 

Такое, как известно, удается не 
всем родителям даже в обыч
ных семьях, а тут ведь еще и 
психологические сложности — 
дети не от одного отца, не от 
одной матери. Много потребо
валось душевных сил, выдерж
ки, такта, умения ладить меж
ду собою и между столь раз
ными подростками!

...Все дети уже стали взрос
лыми и, приобретя собствен
ные крылья, поднялись из 
гнезда. Крылья у них прочные, 
сильные. Офицер, металлург, 
инженеры, педагог...

М. ДА ИБО. 
Пригородный район.

— при отказе от детей и 
лишении родительских прав 
вычитать из зарплаты роди
телей на счет детского дома 
определенную сумму денег;

— неработающих заставить 
работать через органы МВД;

— при уклонении от рабо
ты привлекать к уголовной 
ответственности вплоть до 
лишения свободы (исключе- 

Возьму к себе
Судя по тому, что в конце 

вашей статьи помещен номер 
счета — 707 и обсуждены не
которые поставленные в статье 
вопросы, понимаю публикацию 
как попытку приуменьшить 
чувство сиротства.

А я за искоренение сирот
ства!

Публикаций на эту тему ой 
как много. И все «во весь го
лос». Жаль только, докри
чаться до кого нужно не мо
жем (они газет не читают и 
радио не с той стороны слу
шают). А мы, сочувствующие, 
уже оглохли. Деньги в пользу 
сирот — это не выход. Си
ротство — не Чернобыль, а 
наше добровольное «творе
ние». Именно поэтому при-

Протянем руку

ние сделать только для боль
ных родителей).

Мне пятьдесят лет. Отец 
погиб на фронте. Нас четве
рых воспитала неграмотная 
мама. Двое из нас получили 
высшее образование. Дважды
матери предлагали отдать 
двоих последних детей (меня 
и брата) хотя бы до конца 
войны в детский дом. Но ма
ма решила, что лучше быть 
всем вместе...

Инженер 
стекольного завода.

(Фамилию не указываем 
по просьбе автора).

Ирбит.

зываю к действию. Прекратим 
многолетние газетно-журналь
ные «охи-ахи», соберемся вме
сте и обсудим проблему со всех 
сторон, выработаем програм
му действий. А пока высту
паю с предложением: готова 
взять на попечение 4—5 де
тей с условием предоставле
ния соответствующего жилья.

Давайте преподадим дейст
вительно нравственно достой
ный и эффективный урок.

Присоединяйтесь. Упразд
ним все детские дома.

Т. ЛЕШТАЕВА, 
инженер-строитель, 

замужем, мать четверых 
детей. 

Свердловск.

детству
Еще на заре Советской вла

сти прозвучали слова: «Един
ственный привилегированный 
класс в Стране Советов — де
ти». В десятикратной мере 
эти слова должны относиться 
сейчас к детям-сиротам. Они в 
меньшей степени наделены 
всем, чем обладают дети, 
имеющие родителей.

Узнав о создании фонда и 
открытии счета № 707, воины 
н-ской части, среди которых 
немало воспитанников детских 
домов и школ-интернатов, на 
общем собрании личного сос
тава решили принять участие 
в этой подлинно гуманной ак
ции. Офицеры и прапорщики 
внесли единовременно до де
сяти рублей каждый, солдаты и 
сержанты — по пятьдесят ко
пеек. Среди тех, кто первым 
внес деньги, могу назвать офи
церов К. Алиева, В. Мозуля. 
С. Самохвалова, Ф. Гатиятул-

лина, Ю. Гладких, А. Катаева, 
Н. Буланова.

Часть собранных средств 
военнослужащие передали 
своему подшефному дому-ин
тернату. Туда же они решили 
перевести вскоре денежное 
содержание за один день. 
Кроме того, комсомольцы на
метили дать там шефский кон
церт художественной самодея
тельности.

Но мне вот на чем бы хо
телось заострить внимание. 
Деньги деньгами, однако надо 
быть честным перед собой и 
перед своим будущим. Поэто
му глазное сейчас, мне кажет
ся, постараться увидеть все 
проблемы детства без при
крас и лозунговой лакировки. 
Увидеть — и сделать все, не 
только внося денежные сум
мы. А. НОВОСЕЛОВ,

капитан.
Уральский военный округ.

БАСТИОН МИЛИТАРИЗМА И ТЕРРОРА
Проамериканский режим Чон Ду Хвана объ

явил о намерении «принять жесткие меры» 
против участников мощного забастовочного 
движения, охватившего сейчас все • отрасли 
промышленности Южной Кореи.

Каи и следовало ожидать, «политическое при
мирение», на которое был вынужден пойти 
официальный Сеул под давлением общенацио
нальных протестов против диктатуры, обер
нулся очередным фарсом.

Для того, чтобы понять события, происхо
дящие сегодня на юге Корейского полуостро
ва, необходимо, прежде всего, помнить о са
мой сущности режима Чон Ду Хвана — лю
бимой марионетки вашингтонской администра
ции. Политику режима во многом определяет 
американское военное присутствие в стране. 
Белый дом рассматривает Южную Корею в 
качестве крупного ядерного форпоста на

Дальнем Востоке и делает все возможное для 
сохранения диктатуры Чон Ду Хвана в ее 
прежнем виде. Рука об руку с 41 тысячей аме
риканских солдат и другого персонала дейст
вует южнокорейская армия, на укрепление 
которой режим затрачивает колоссальные 
средства.

Таким образом, новые вспышки народного 
протеста есть закономерный процесс в стра
не, где правит крупный капитал, ориентиро
ванный на США, где сильны милитаристские 
круги и шовинистические настроения в правя
щей верхушке.

НА СНИМКЕ: южнокорейская солдатня гото
ва защищать не только интересы США в ре
гионе, но и применить силу против собствен
ных сограждан по первой указке сверху

Фотохроника ТАСС.

музыкальная 
студия

Как с помощью полинялой 
армейской гимнастерки, сва
дебного пирога и старенького 
мотоцикла за неделю зарабо
тать полмиллиона долларов? 
Головоломка не покажется 
сложной, если принять во вни
мание одно обстоятельство: 
эти вещи принадлежали Элви
су Пресли. 16 августа исполни
лось ровно десять лет со дня 
его смерти, и в город Мем
фис, что в штате Теннесси, на 
так называемую международ
ную неделю памяти «короля 
рок-н-ролла» прибыли более 
50. тысяч туристов. Каждый из 
них заплатил по одиннадцать 
долларов за то, чтобы посе
тить тихий сад близ особняка 
Пресли в его имении, где ря
дом с родительскими могила
ми покоится прах кумира и 
выставлены вышеозначенные 
реликвии. Умножаем — полу
чаем...

Неделя-то памяти, вроде бы 
кощунство говорить о день
гах? Оказывается, это кому 
как.

(Продолжение. 
Начало в № 169).

6ЕЛЫИЕЦ РОДИЛСЯ с 
кирпичом в желудке»,— 
говорит пословица. 
Имеется в виду, что для Жите

ля Бельгии главная цель жиз
ни — построить собственный 
дом. Пословице этой не одно 
столетие, цель эта у бельгий
ца по-прежнему остается, но 
чем дальше, тем больше у 
кирпича шансов остаться в же
лудке и не попасть в фунда
мент жилища.

— У нас многие молодые 
люди не могут жениться: они 
просто не решаются обзаве
стись семьей, им негде будет 
жить! — говорит Люк Вэнне- 
рум и возмущенно трясет 
копной черных волос. — Цены 
на квартиры растут с каждым 
месяцем, а правительство это 
не беспокоит. Ненавижу со
циальное неравенство! Капи
тализм развращает человека, 
делает его бездушным, за
ставляет заботиться только о 
своем кармане и желудке!

Наш теплоход стоит в ста
ром порту Антверпена. Вчера 
мы простились с туманным 
Альбионом, ночью пересекли 
пролив Па-де-Кале и вошли в 
устье Западной Шелды. Уже 
были первые экскурсии по Ан
тверпену, почти полдня про
вели в доме-музее Рубенса, 
а на теплоходе — новый сюр
приз. В Бельгии встреча вооб
ще не планировалась, но ме
стное общество дружбы с 
СССР проявило инициативу, и 
вот уже ни много ни мало — 
пятьдесят гостей пьют кофе в 
нашем музыкальном салоне и 
у нас есть редкая возмож
ность поговорить по душам.

За столиком рядом с Лю
ком Ваннерумом — его дру
зья из Сент-Никлааса, неболь
шого городка под Антверпе
ном. Седой мужчина лет се
мидесяти, его голову уже по
крывает подарок узбекской 
группы — тюбетейка. Второму 
спутнику лет сорок, у него 
очень добрые и очень печаль
ные глаза. Люк самый моло
дой, ему немного за трид
цать, а своими длинными чер
ными как смоль волосами до 
плеч он похож на хиппи, став
ших в Бельгии давней истори
ей.

— Вас шокируют мои воло
сы? — спросил Люк час спу
стя, когда мы уже обсудили 
с ним почти все мировые про
блемы. — Для меня длинные 
волосы — это символ моей 
внутренней свободы. Ее так 
не хватает в нашем обществе.

И он опять ушел от своих 
личных проблем. Всю жизнь 
он искал ответа на вопросы, 
которые его волновали, а 
главный из них: как сделать 
всех людей равными. Сначала 
он «работал на социалистов», 
но потом понял, что эта пар
тия меньше всего заботится 
о нуждах народа. Тогда он 
обратился к опыту «зеленых»,

выписал их журнал и читает 
его теперь вместе с теорети
ческим по марксизму. Он 
больше ничего не принимает 
на веру, хочет понять идеи, 
примерить их, а уже потом 
вступать в партию.

— Коммунисты? Вы знаете, 
вот этого старика пять лет 
назад исключили из компар
тии Бельгии за солидарность 
с политикой Советского Сою
за. Это так, Карел?

Его седой спутник оторвал
ся от изучения тюбетейки и 
закивал:

— Да, с семидесятых годов 
наша компартия встала на по
зиции «еврокоммунизма». Я и 
мои товарищи протестовали, 
боролись, доказывали, что ва- 

ЗЕЛЕНЫЕ

фотографию сынишки, Джо
ванни: мальчуган с симпатич
ной мордашкой и такими же 
длинными, как у папы, воло
сами, катит на велосипеде.

— У нас детей почему-то 
всегда оставляют с матерью!

— У нас тоже, Люк. Это 
не только ваша проблема, — 
успокаиваю я своего расстро
ившегося собеседника, он 
удивленно поводит лохматой 
головой: надо же!

Чтобы отвлечь Люка, я за
вожу разговор о Рубенсе: 
перед глазами еще стоят его 
картины, которые только что 
видели в музее, в доме, где 
великий живописец провел 
лучшие годы своей жизни. 
Мне хочется сделать Люку

очки

Антверпене, нет в магазинах 
других «русских книг». Их 
пропагандирует телевидение, 
газеты. А вот советских газет 
нет ни в одном киоске.

Правда, у себя дома Люку 
все-таки удалось собрать не
большую библиотечку работ 
В. И. Ленина. Но это стоило 
ему больших трудов. Он про
читал все от корки до корки— 
и именно после этого порвал 
с социалистами, убедился, что 
их лозунги далеки от марксиз
ма.

В НАШЕМ музыкальном 
(салоне начинает играть 
корабельный ансамбль. 

Сорокалетний друг Люка, 
Джон, приглашает одну из на
ших туристок, они идут тан
цевать.

— У него такое большое 
сердце, — говорит Люк, гля
дя, как товарищ кружится в 
вальсе, — и такая тяжелая 
жизнь«.

ДЛЯ ИЗУМРУДНОГО ГОРОДА
ша страна — это маяк, что 
надо поддерживать ее мир
ную политику. За это нас 
исключили. Тогда я стал ак
тивистом общества дружбы с 
СССР. Я уже много раз бывал 
у вас в гостях, и каждая 
поездка дает мне силы для 
новой борьбы. В следующую 
субботу у нас будет собрание 
«бывших коммунистов», мы 
должны под,.дать, куда, с кем 
идти дальше.

Люк Ваннерум тоже реша
ет — с кем ему идти. Эколо
гическую .рограуму «зеле
ных» он одобряет, но не ви
дит их целей. Они говорят, 
что тоже против неравенства— 
но ни слова о том, как от не
го избавиться. Они вообще 
больше говорят, чем делают.

Люк старается больше де
лать. Он «социальный инже
нер» — заботится о безра
ботных. Сам после школы де
сять лет работал на заводе, 
где изготовляли сельскохо
зяйственные машины. Там стал 
профсоюзным активистом. Его 
послали учиться в Брюссель, 
в высшую школу, у него само
го не было средств, чтобы 
получить такое образование. 
А лидеры рабочих, считает 
Люк, должны его иметь. Что
бы разговаривать на равных с 
власть имущими, че позво
лить им превосходства техни
ческой и духовной культуры.

— Мое хобби? Политика и 
работа — для большего про
сто времени не остается, — 
улыбается Люк.

Но улыбка получается гру
стной. Полгода назад от него 
ушла жена, зачем ей муж, 
который думает о своих без
работных больше, чем о се
мье. Ушла к нормальному 
бельгийцу с «кирпичом в же
лудке».

Люк достает из бумажника

приятное: жить на родине 
Рубенса и не любить его, ка
жется, невозможно. Но я не 
учитываю, что в искусстве 
для Люка Ваннерума важна 
прежде всего идея.

— Да, Рубенс популярен,— 
соглашается Люк, — но это 
художник капиталистов. Вы 
были в музее, скажите, вы ви
дели на его картинах хотя бы 
одного рабочего? Нет, он не 
прогрессивен!

Оторопев от изумления, я 
вспоминаю картины: «Адам и 
Ева», «Венера» — да, рабочих 
действительно нет. Но разве 
Рубенс не совершил револю
цию в живописи, разве он не 
был прогрессивным художни
ком в свое время?

Подумав, Люк соглашается. 
Возможно, в его подходе есть 
перегибы, он не отрицает. Но 
сегодня для него это единст
венный способ разобраться, 
к какому лагерю принадлежит 
человек. Даже • если он жил 
триста лет назад.

Теперь, чтобы сделать при
ятное своему русскому собе
седнику, Люк говорит о на
шей литературе. Его список 
невелик. Из классиков он зна
ет только Льва Толстого, но 
впечатлений у него больше 
осталось от фильма «Война и 
мир», чем от книги. А из сов
ременных?

— О, как же, знаю, — Сол
женицын, это ведь ваш писа
тель?

— Нет, Люк, не наш.
— Но ведь он русский?
— Да, к сожалению...—мне 

еще долго приходится объяс
нять бельгийскому товарищу, 
почему автор книг «Архипелаг 
Гулаг» и «Раковый корпус» 
перестал быть советским чело
веком. Для Люка это откро
вение. Дело в том, что даже 
в Брюсселе, не говоря уже об

История в самом деле ока
зывается не из веселых. Семь 
лет назад у приятеля было 
все — престижная работа в 
фирме, командировки за гра
ницу. Десять раз он побывал 
в Англии, пять — в Швеции, 
ездил по делам фирмы в Па
риж и Рим. Но фирма неожи
данно обанкротилась, служа
щих распустили, и он оказался 
на улице. Кем он только не 
работал за эти семь лет: груз
чиком, маляром, каменщи
ком — все временно. По за
кону безработный должен най
ти место за три года, не на
шел — теряешь право на по
собие. Так что пособия Джон 
уже давно не получает.

За столом бельгийские гости 
оживленно спорили:

— Вы говорите, что служи
те рабочему классу, что вы 
близки ему! — горячился ста
рик. — А разве на ваших, ру
ках есть мозоли?

Руки протянуло пять чело
век. Но мозоли оказались 
только у безработного Джона.

Люк удивленно рассматри
вал свою руку: десять лет он 
трудился у станка — и ника
ких следов.

— Но душой я всегда с ра
бочими! — доказывал он то
варищам. — Я всегда буду 
защищать их интересы.

Старик повернулся в мою 
сторону:

— Да, он говорит правду. 
Он делает очень много. И он 
в десять раз больше комму
нист, чем те, кто исключал 
нас из партии...

Люк снова заговорил о сы
не, Джованни. Он хотел взять 
мальчика на каникулы, уж 
этого мать ему запретить не 
может. Джованни очень спо
собный и любит учиться. В 
школе они занимаются англий
ским и французским, сын уже

может говорить на этих язы
ках. Сам Люк помнит англий
ский еще сэ школы, и очень 
рад этому, ведь иначе мы не 
могли бы сейчас общаться. И 
сынишке языки даются легко, 
в двенадцать лет все проще 
познается,, но вырастет, и пе
ред ним встанут такие же 
сложные проблемы, как перед 
отцом.

И Люку хочется, чтобы сын 
не бежал от этих проблем, 
чтобы его интересы шли даль
ше собственного кирпичного 
дома. И чтобы ему не при
шлось с оружием в руках за
щищать интересы капитали
стов. Ведь сегодня бельгий
ским парням, едва им стук
нет восемнадцать, правитель
ство предоставляет чудесный 
выбор: или десять месяцев 
службы в Бельгии, или восемь 
— в Западной Германии.

Страна остается активной 
участницей блока НАТО, и 
мирных настроений наверху 
пока не наблюдается. Это то
же тревожит Люка Ваннеру
ма и его товарищей, потому 
что это — завтра страны, ко
торую они очень любят, бу
дущее детей... Люк прячет 
фотографию сына — он готов 
сделать все, чтобы небо над 
его головой оставалось мир
ным. А в его стране для вы
полнения такого желания нуж
но иметь гражданское муже
ство.

— Когда мы говорим о ми
ре, мы смотрим на вашу стра
ну, мы поддерживаем все, 
что вы начинаете. В этом го
ду у вас праздник — это и 
наш праздник, мы тоже чтим 
ваш Октябрь. И осенью тыся
чи бельгийцев выйдут на де
монстрацию, они будут гово
рить, что солидарны с вашей 
страной! — это говорил седой 
старик, Карел Маес,

Не хотелось гостям поки
дать наш корабль. Но до 
Сент-Никлааса почти час на 
машине, а время уже близи
лось к полуночи.

— Завтра вы увидите Гент, 
чудесный старинный город. 
Там замки и площади, постро
енные еще в пятом веке, — 
их не разрушили ни время, 
ни войны, а они видели мно
гое...

Люк не договорил, но все 
было понятно и без слов: но
вая война уже не пощадит 
этих прекрасных замков.

А ведь бельгиец, как гово
рит старая пословица, родился 
«с кирпичом в желудке» для 
того, чтобы строить, а не раз
рушать.

У трапа Люк повернулся, 
положил мне руку на плечо 
и, немного смущаясь, попро
сил:

— Ты не мог бы прислать 
мне большой портрет Карла 
Маркса? У нас его не до
стать, а мне так хотелось бы 
иметь его дома, на стене...

Д. ЮШКОВ.
Антверпен — Свердловск.

(Окончание следует).

На сооружении первой ку
бинской АЭС «Хурагуа» ра
ботало около тридцати семей 
строителей Чернобыльской 
АЭС. И среди них — Воло
дя Кривой с женой Светой и 
двумя дочурками.

Мы сидим в их квартире 
в Сьюдад Нуклеар — город
ке строителей - энергетиков 
и за чаем перебираем сним
ки, вспоминаем друзей, ре
бята делятся планами на бу
дущее.

Кажется, совсем недавно 
Володя, обладатель красного 
диплома, получил право сво
бодного выбора места работы. 
Предлагали ему остаться на 
кафедре. Но он хотел на
стоящего дела и поехал его 
искать. Побывал в Кишине
ве — не показалось. Остава
лись Ровенская или Черно
быльская АЭС. Выбор ре
шил случай: в попутке до 
ЧАЭС за рулем оказался 
местный художник-оформи
тель, патриот стройки, кото
рый по дороге и сагитировал 
выпускника.

Начинал он мастером на 
одном | из монтажных участ
ков второй очереди. В конце

ДЕЛА НАШИХ ДРУЗЕЙ

Учитель Володя
1984, когда собирался в 
командировку в тропики, 
был Владимир Степанович 
Кривой уже начальником 
участка. А нынче — стар
ший инженер по монтажу 
металлоконструкций реак
торного отделения, секретарь 
бюро ВЛКСМ группы совет
ских специалистов — он 
пользуется на АЭС «Хура- 
гуа* авторитетом знающего 
специалиста и уважением ' у 
наших комсомольцев и у ку
бинцев.

На монтаже реакторного 
отделения познакомился я с 
улыбчивым бородачом Ри
кардо Амарго. Родом Рикар
до из провинции Камагуэй, 
прежде работал сварщиком 
на ТЭЦ в порту Нуэвитас. 
Как и многим, с кем разго
варивал я на стройке, захо
телось ему масштабного де
ла, и попросился на «Хура- 
гуа». Здесь переучивался на 
курсах, ездил на трехмесяч

ную стажировку в Запоро
жье на строительство АЭС, 
продолжает учиться и -сей
час — у Владимира Криво
го.

О своем наставнике Ри
кардо говорит как о близ
ком друге:

— Володя стал нашим 
учителем по профессии мон
тажника. Все свое время он 
отдает нам. Чуть минута вы
далась — он уже рядом, и 
мы знаем, что можем на не
го рассчитывать. Владимир 
делает куда больше, чем 
должен. А мы, не стесняясь, 
со всеми своими проблемами 
обращаемся к нему. Если 
надо, он пять раз подряд 
объяснит непонятное: ведь 
здесь люди с разным уров
нем подготовки, не все схва
тывают сразу. Такт, внима
тельность, настойчивость, 
спокойствие Володи привле
кают к нему людей. А его

обаяние, сердечная теплота 
и душевность сделали его 
настоящим другом всех нас.

С печалью говорил Рикар
до о скором расставании. 
Пора Владимиру домой, на 
Родину. За несколько меся
цев до предстоящего отъез
да летал в Киев в команди
ровку. В спешке — на все 
дела ровно неделя — полу
чал ключи от новой кварти
ры в Киеве. Побывал на 
ЧАЭС, посмотрел, как идут 
работы по ликвидации по
следствий аварии. Ему пред
лагали варианты будущей 
работы, но он без разду
мий — все уже решено вме
сте со Светой — сказал, что 
хочет вернуться на ЧАЭС.

...Допита чашка чая, и от 
домашнего торта не осталось 
ни крошки. Бордовый сол
нечный диск утонул в кариб- 
ской сини. Затихает город 
атома — Сьюдад Нуклеар. 
Завтра на «стройке века», 
как прозвали АЭС, возводи
мую в провинции Сьенфуэ- 
гос при техническом содей
ствии СССР, обычный рабо
чий день.

И. ИВАНОВ.

НА ПРИЛАВКЕ- ПАМЯТЬ
— Я лично слезинки не про

роню, — сказал журналистам 
бывший менеджер Пресли Том 
Паркер. — Не о чем плакать, 
слишком все здорово.

Вот уж поистине «скажи 
мне, кто твой друг...» Впро
чем, когда журналисты спро
сили Паркера, попытался ли 
он сделать что-либо, когда 
стало ясно, что Пресли — нар
коман (ведь это и привело в 
конечном счете к роковому 
исходу десять лет назад), быв
ший менеджер заявил: «Будем 
считать, что я не слышал это
го вопроса. Мы здесь все-та
ки за тем, чтобы отдать дань 
памяти».

Что ж, вспомнить действи
тельно есть что. Здесь, в го
родском парке Мемфиса, на 
старомодной эстраде-ракушке 
в 1954 году 19-летний симпа
тяга впервые вошел в лучи 
софитов. Вместе с такой же 
юной, как он, музыкой, кото
рой суждено было навсегда 
изменить лицо американской 
песни. И не только ал^ериная- 
ской... Хотя родилась эта му
зыка не на голом месте. При

чудливо переплелись в ней 
ритмические узоры негритян
ского джаза, гармоническая 
распевность «госпелэ», прямо
душие сельских баллад.

— В жизни такого не слы
хали, — вспоминает музыкант 
Стэн Кеслер, очевидец пер
вого концерта Пресли. — Мы 
стояли в тот вечер разинув 
рты.

Солидные дамы и пожилые 
джентльмены, которые сего
дня выстроились в длинную 
очередь к воротам имения 
Пресли, приехали в Мемфис 
на свидание с собственной мо
лодостью. Это они тридцать 
лет назад экономили центы, 
чтобы отхватить вожделенный 
билет на концерт Элвиса Пре
сли. Это была их музыка, она 
ломала устои эстрадного истэ
блишмента. Правившие тогда 
бал в шоу-бизнесе законода
тели песенной моды с набри
олиненными волосами, с золо
тыми запонками, в дорогих 
костюмах слащавыми голоса
ми распевали штампованные 
шлягеры на вечную тему люб

ви и жизненного успеха и с 
холодной трезвостью выкачи
вали за это деньги. Пресли за
говорил о жизни языком ули
цы, откровенно, «без дура- 
ко-в». Благо его музыка —на
пористая, азартная, как и сам 
исполнитель, — давала парню 
развернуться.

За три десятка лет, прошед
ших с тех пор, продано более 
миллиарда пластинок с запи
сями Пресли. По заявлениям 
его поклонников, он превзо
шел в популярности Микки 
Мауса и всех американских 
президентов, вместе взятых. 
«Все, к чему он прикасался, 
превращалось в золото», — 
так вспоминает о «звездном» 
периоде карьеры Пресли 
агентство Франс Пресс. Для 
детей тех, кто собрался в 
Мемфисе в эти дни, история 
Пресли звучит уже иначе. Она 
— не о самородке, который 
ворвался на эстрадный Олимп 
со старенькой гитарой напере
вес и задал всем жару. Для 
сегодняшней Америки история 
Пресли — легенда о челове
ке, который, когда вдруг хо

тел «заморить червячка» сэнд
вичем с арахисовым маслом, 
прыгал в собственный реак
тивный самолет и запросто 
перемахивал через тысячи 
миль в любимый трактирчик в 
Денвере, штат Колорадо. 
Если ему не нравилась пере
дача, этот человек «выклю
чал» телевизор выстрелом из 
револьвера 44-го калибра. А 
за жизнь он заработал на 
столько «кадиллаков», что ста
ли поговаривать о необходи
мости провести шестнадцати
полосную автостраду прямо к 
дверйм особняка в Мемфисе. 
Впрочем, составители легенд 
позаботились о том, чтобы в 
меню были блюда на все 
вкусы. И потому с «кадилла
ком» связана еще одна исто
рия: как-то раз в магазине 
Пресли увидел, что некая, бед
ная негритянка оглядывает 
автороскошь, о которой ей и 
мечтать-то смешно. Элвис ку
пил ей машину. Он был доб
рый и мягкий.

Что верно, то верно — 
мягкий. Настолько, что в кон
це концов не вынес набро-

шенного на его плечи бреме
ни «золотого осла» шоу- 
бизнеса. В последние годы он 
был, как пишут западные кри
тики, карикатурой на себя в 
молодости. Наркотики — пос
ледняя ступень в этой логиче
ской цепи.

Но «золотой осел» продол
жает приносить деньги и пос
ле смерти. Кстати, в первые 
же сутки после того, как ско
рбная весть разлетелась по 
миру, было продано 10 мил
лионов пластинок Пресли. 
Понятно, что имел в виду быв
ший менеджер «короля рок-н- 
ролла». Четыре года назад 
Паркер удалился от дел, оття
пав по суду два миллиона 
долларов и предоставив кор
мушку «Элвис-бизнеса» пре
емникам, которые полны оп
тимизма: жила не скудеет. На 
обозрение гостям недели па
мяти они выставили весь арсе
нал — от особняка-музея' до 
спальных простыней певца. 
Меньше всего, кажется, отве
дено места в программе са
мой музыке. Когда-то миллио
ны сердец были покорены 
трогательной, искренне испол
ненной Пресли песенкой «Лю
би меня нежно». Теперь так 
называется... шампунь, полно
правной частью вошедший в

экспозицию. Впрочем, в пяти
десяти сувенирных киосках, 
открытых в эти дни в Мемфи
се, можно купить и саму пес
ню. Правда, она записана на 
ставшей редкой японской 
пластинке диаметром в десять 
дюймов и потому стоит две с 
половиной тысячи долларов. 
Тут же можно приобрести по
лотенца, цепочки для ключей, 
которые некогда якобы при
надлежали Пресли, его статуи 
всех размеров. Придумали да
же конкурс двойников. Он 
будет теперь проводиться 
каждый год и должен стать 
международным. Среди уча
стников есть негры — Элвисы, 
женщина — Элвис и даже па
па с 7-летним сыном, которые 
точь-в-точь напоминают ориги
нал. Не захотел отстать в 
погоне за барышом и мест
ный планетарий. К обычному 
оборудованию приставили ки
нопроектор, и вот Пресли 
пританцовывает среди звезд
ного неба....

Так что, когда речь идет о 
«дани памяти королю рок-н- 
ролла», кое-кто твердо пред
ставляет, какими цифрами из
меряется эта «дань».

Д. ДИБРОВ. 
(TAcq.

КАЛЕЙДОСКОП

НА ПОИСКИ ДИНОЗАВРА
ТОКИО. Местные жители на

зывают это чудовище «Мокеле 
мбембе», что в вольном пере
воде с языка одной из народ
ностей Конго означает «Тот, 
кто перегораживает своим те
лом течение реки». Многие ис
следователи неоднократно объ
являли его «бредом свихнув
шихся в джунглях путешест- 
веннииов». Однако группа мо
лодых биологов из японского 
университета Васэда искренне 
считает, что в непроходимых 
тропических лесах вокруг озе
ра Теле на севере Кокго дейст
вительно обитают гигантские 
динозавры, возможно, дожив
шие до наших дней. Надеясь 
встретиться с живыми иско
паемыми, аспиранты Хидзюки 
Такано и Тору Мукаи отправи
лись сейчас в «затерянный 
мир» в сердце Африки на поис
ки ящеров. Позже к ним при
соединятся другие участники 
этой хорошо снаряженной эк
спедиции.

Ьще в 1980 году, сообщает 
газета «Асахи», в районе озера 
Теле побывала группа ученых 
Чикагского университета, ко
торая пришла к выводу, что в 
этом уникальном районе могут 
существовать неизвестные на
уке виды крупных животных. 
Ажиотаж еще больше увели
чился после тбго, как в 1983 
году несколько конголезских 
исследователей объявили, что 
им удалось своими глазами 
увидеть «Мокеле мбембе». По 
их мнению, он очень напоми
нает травоядных динозавров, 
населявших землю в мезозой
ский период.

Многочисленные очевидцы 
утверждают, что у «Монеле 
мбембе» небольшая «змеиная» 
голова на длинной шее и мощ
ное туловище, напоминающее 
слона. Сведя воедино свиде
тельства местных жителей, 
конголезские специалисты со
общили, что эти чудовища до
стигают в длину 8 — 15 метров, 
а расстояние между их следа
ми составляет 2—2,5 метра.

Японские исследователи на
мерены пробыть в Конго до 
конца сентября. «Нас, может 
быть, считают чудаками, — 
заявил здесь журналистам 
профессор университета Васэ
да Такаясу Окусима, возглав
ляющий экспедицию. — Одна
ко мы хорошо подготовились 
и считаем, что имеем хоро
шие шансы повстречаться с 
динозавром».

США. Крупная удача, помно
женная на труд, выпала на 
долю фермера из Монтиселло 
в штате Флорида. Он вырастил 
тыкву весом 354 английских 
Фунта. Чтобы усилить зритель
ное впечатление от гигантско
го овоща, репортер запечатлел 
его вместе со счастливым хо
зяином при помощи широко
угольного фотообъектива.

Телефото АП —ТАСС.
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- ЭКРАН БОЛЬШОЙ, ЭКРАН МАЛЕНЬКИЙ
рецензия 
на рецензию 

НЕТ «НИЗКИХ»
ПРОБАЕМ

Прочитав в вашей газете 
от 13 августа подборку «Эк
ран большой, экран малень
кий», мне захотелось попол
нить коллекцию «сердитых» 
пис^м, в надежде, что ваша 
газета становится демокра
тичной не на словах, а на 
деле и вы готовы опублико
вать противоположные мне
ния, а не тенденциозно подо
бранные или сфабрикован
ные.

Фильм Свердловской ки
ностудии «Лиха беда нача
ло» я видела дважды. Пер
вый раз в кинотеатре «Са
лют» на дневном сеансе. В 
зале была преимущественно 
молодежь. Реакция зала (а 
он был полный) была свое
образна. Внимание зрителей 
росло после завязки сюжета, 
в основе которого лежат до
вольно шаблонные ситуации 
и характеры—все это неотъ
емлемые признаки явно сла
бого в художественном от
ношении сценария. Фильм, 
очевидно, чем-то все же при
влекал внимание зрителей. 
Так как не только никто не 
уходил из зала (как должно 
было быть, если правы ав
тор письма К. Дедов и ком
ментаторы его реплики), , а 
наоборот, к финалу фильма 
внимание было максималь
ным.

Считаю, что у этого филь
ма есть, не только недостатки 
(часть из которых я назва
ла), но и существенные до
стоинства.

Это стилистическая не
обычность ленты, которая 
сочетает в себе романтиче
ское и глубоко верное по 
сути отношение к молоде
жи, понимание ее стремле
ния к активности, ее неиско
ренимого оптимизма, и во 
второй части ленты — не
ожиданно сатирические и 
весьма злые и точные крас
ки и характеристики. В 
фильме много тонких актер
ских работ — небольшая, но 
очень узнаваемая роль 
В. Талызиной, роли М. Зи
мина и В. Смирнитского и 
другие. Это впечатление у 
меня подкрепилось после 
просмотра фильма по теле
видению 9 августа. Вряд ли 
ЦТ стало бы показывать 
пустую и бездарную карти
ну, к тому же в столь за
метное время, как вечер вос
кресенья.

Разве помимо разговоров 
«о прекрасном» в нашем об
ществе уже нет никаких 
проблем, например, «низ
ких» обувных, как в фильме 
«Лиха беда начало»? Разве 
наша фирма «Уралобувь» 
перестала гнать для плана 
то, что никто из нас с вами 
потом не наденет ни за ка
кие деньги? Не перестала. 
А что надо, чтобы это из
менить? Может быть, и 
столь разгневавший автора 
«сердитого» письма фильм 
помогает размышлять на эту 
тему?...

М. БЕЛОНОГОВА, 
преподаватель. 

Свердловск.

поспорим!
г В нашей подборке «Экран большой, экран маленький» 

13 августа мы предложили читателям написать коллек
тивную рецензию на новый музыкально-развлекательный 
фильм «Как стать звездой» («Ленфильм», автор сцена
рия и режиссер В. Аксенов).

Вот первые отклики. Кто следующий?

Я —против!
Мне понравилось ваше пре

дложение. Насколько мне из
вестно, идея фильма родилась 
около трех лет назад, и тогда 
его название было таким — 
«Весь этот карнавал, включая 
нас с тобою».

Карнавала, правда, не полу
чилось, скорее — балаган, ко
торый, кстати, я терпела толь
ко из-за «Битлз». Однако ме
сто, отведенное «Битлз», поче
му-то было отдано битлома- 
нии. Дело обставлено так: ре
вущие (чаще рыдающие) ор
ды молодых людей травят 
своих кумиров. Причем это— 
не цветущая здоровая моло
дежь, а этакие недоумки, за
цикленные на «Битлз» и от
городившиеся от мира грифом 
гитары Пола Маккартни. По
чему именно Маккартни? Ну 
как же — самый талантливый, 
самый любимый. Возникают 
ассоциации... Но вдруг —

стоп! Тема брошена. Авторы 
фильма идут дальше.

«Битлз» по фильму — чет
веро несчастных людед кото
рые только и делали, что ки
дались в бега от своих чокну
тых поклонников. А ведь все 
было сложнее и глубже. Но 
авторы примерили «темку»: 
не подошло—бросили....

«Битлз» — это слишком 
крупное и неоднозначное яв
ление, чтобы говорить о них 
вот так: походя, вскользь... 
Лучше не говорить вовсе, 
так как в противном случае 
получается суррогат, безвку
сица (иногда просто пош
лость). Можно было бы подо
брать еще кучу синонимов, но 
зачем? Ясно, что они все рав
но будут означать одно — 
прямо по Курехину — «внести 
побольше путаницы». А что в 
результате? Выходишь из зала 
опустошенный, словно тебя

обокрали (но ведь «искусство 
призвано обогащать»).

Не спасают дела даже не
утомимые «Лицедеи», чьи 
зарисовки действительно инте
ресны. Органично соединить 
совершенно не стыкуемые кус
ки фильма не удается даже 
блистательному Максиму Лео
нидову. Хотя, надо отдать 
должное, он очень стара
ется. Но в эпизоде с кабаре 
его выкрик: «Какой позор! 
Убрать немедленно!»—можно 
толковать, скорее, как: «Мо
лодцы! Так держать!» — пото
му что все продолжается.

Между прочим, после этих 
обнаженных девиц из кабаре 
(или варьете — хотя не это 
важно), кроме стыда и ощу
щения, что тебя вываляли в 
грязи, ничего больше не ос
тается. Не знаю, какое 'впе
чатление все это произвело на 
мужскую половину зала, но 
они-то сидели с открытыми 
ртами... Прежде чем ругать 
зарубежные фильмы, лучше 
научились бы за свои отве
чать.

В общем-то, я и не ждала 
от этой «киноподелки» чего-то 
хорошего. Так как авторы в 
рекламе заявили сразу: это 
развлекательная картина, это 
карусель, это шоу... Но опыта- 
то нет.

Ведь для того, чтобы сде

лать настоящее яркое шоу — 
нужно быть талантливым че
ловеком с очень тонким вку
сом.

Если не умеешь, то лучше 
не браться или поучиться хо
тя бы у «Интеграла» (той по
ры, когда там еще был 
Ю. Лоза). Вот где было шоу, 
праздник музыки, радости, 
юмора, триумф молодости и 
безупречного вкуса.

А здесь... авторы замахну
лись на многое, а в итоге — 
ничего, кроме разочарования.

Попугай Вакка в конце 
фильма спрашивает, поняли ли 
мы, как стать звездой? Уясни
ли. Чем развязнее и самоуве
реннее — тем больше шансов 
на успех.

Боюсь, что мое «отрицатель
ное» письмо окажется единст
венным. Так как в основном 
вашу газету читают подрост
ки, а они остались после 
фильма «в приятных чувствах».

Мои замечания довольно 
едкие, нс зато честные. Че
ресчур обостренное восприя
тие, может быть, оттого, что 
я знаю и другие фильмы — 
фильмы-шедевры, яркие, на
стоящие, но чаще все же вот 
такие «жвачки» — типа «Как 
стать звездой». Обидно...

Н. Т„ 20 лет.
Свердловск.

А я—за!
Прочитав вашу статью, ре

шила высказать свое мнение 
в пользу фильма «Как стать 
звездой». Фильм, скажу сра
зу, с моей точки зрения, от
личный! Картина имеет юмо- 
ристическо - развлекательный 
характер. Все эпизоды хоро
шо сочетаются друг с другом. 
Особенно интересно постав
лены веселые сценки с уча
стием клоунов из мим-театра 
«Лицедеи». Они всегда вызы
вали взрыв смеха у зрителей, 
которые, в буквальном смыс
ле слова, рта не закрывали.

Очень хорошо справился с 
ролью ведущего руководи
тель бит-квартета «Секрет» 
Максим Леонидов. В общем, 
все удалось!

Я двумя руками «за» такие 
прекрасные фильмы, от кото
рых сразу настроение улучша
ется и на душе чудесно!

Наталья СКОБЕЛЕВА,
16 лет.

Свердловск.

внимание: мотор!

Путешествие в обратно
Фильмы в стиле «ретро» до

тошно, скрупулезно, до мель
чайших деталей восстанавли
вают облик и атмосферу до
военных, военных, послевоен
ных лет... Художественный 
фильм, который снимает ре
жиссер Владимир Хотиненко 
на Свердловской киностудии, 
тоже в какой-то степени «рет
ро». «В какой-то степени» — 
потому что, хотя на экране 
мы увидим 1949-й год, дейст
вовать в нем будут наши со
временники.

Как это происходит? Не бу
ду рассказывать заранее, вы 
сами увидите переход героев 
из настоящего в прошлое в 
фильме «Зеркало для героя». 
Это путешествие в обратно

поможет и героям, и зрителям 
ощутить неразрывность вре
мен, тесную связь сегодняш
них поступков, образа мыс
лей и с прошлым, и с буду
щим.

Мы увидим трудности и оп
тимизм 1949-го, вместе с ге
роями будем стремиться по
нять те события, тех людей, 
их горести и радости. Ведь 
нельзя по-настоящему любить 
Родину и быть равнодушным 
к ее истории.

Сценарий фильма написан 
молодым кинодраматургом, 
еще совсем недавно нашей 
землячкой, выпускницей 
Уральского университета На
деждой Кажушаной. Режиссе

ра В. Хотиненко вы знаете 
по фильмам: «Желтый лоскут 
с драконом», короткометраж
ному, и приключенческим лен
там «Один и без оружия», 
«В стреляющей глуши». Вла
димир — участник свердлов
ских кинофестивалей «Де- 
бкэты».

«Зеркало для героя» сни
мает оператор Е. Гребнев, ху
дожник картины М. Розен
штейн. В ролях: Н. Акимова, 
С. Колтаков...

Б. ЗЕЛИЧЕНКО.

НА СНИМКЕ: съемочная 
группа фильма «Зеркало для 
героя» за работой.

Фото автора.

телешутки

фотоальбом
Вряд ли кому-нибудь из 
наших молодых читателей 
знаком этот человек «в 
лицо». Но фильмы его 
известны во всем мире. 
Возможно, и вам удалось 
посмотреть в нашем прокате 
«Земляничную поляну», 
«Осеннюю сонату», читать 
его книги...
Ингмар Бергман — 
выдающийся шведский 
режиссер и сценарист. 
По словам же самого 
мастера, его настоящим 
призванием всегда был 
н остается... театр. «Один 
из величайших поэтов 
кинематографии», Бергман, 
следуя своему призванию, 
ушел из кино, возвратился 
к деятельности театрального 
режиссера, возглавив труппу 
Стокгольмского 
королевского театра. 
А нам, видимо, еще 
только предстоит 
познакомиться с лучшими 
кинопроизведениями 
Ингмара Бергмана, которых 
мы в свое время не видели.

Фото Прессенс 
Билд—ТАСС.

анонс
Любители кино, конечно, уже обратили внима

ние на то, что в репертуаре кинотеатров вновь 
появился фильм, снятый еще в 1974 году, — 
«Осень». В пору его первого показа срильм 
обвиняли и в «мелко।емье», и в «излишней камер
ности», и в том, что он «будто бы подсмотрен в 
замочную скважину». Газета «На смену:» также 
публиковала тогда две противоположные по 
взгляду на фильм и его оценке рецензии — «за» 
и «против».

И теперь новое поколение кинозрителей полу
чило возможность самим оценить своеобразную, 
во многом новаторскую работу режиссера и ав
тора сценария «Осени» Андрея Смирнова.

Андрей Смирнов — выпускник ВГИКа, мастер
ской Михаила Ильича Ромма. Поставил фильмы: 
«Пядь земли», «Белорусский вокзал», «Осень», 
«Верой и правдой»... Затем последовал длитель
ный перерыв, по сути, уход из кинорежиссуры, 
работа над сценариями...

Почему это произошло? Скоро вы сами сможе
те задать этот вопрос Андрею Сергеевичу Смир
нову. По приглашению Свердловского межобла
стного отделения Всесоюзного бюро пропаганды 
киноискусства он приезжает к нам на встречи 
со зрителями. 6 и 7 сентября в 20.00 эти встре
чи пройдут в Свердловске — соответственно, в 
ДК Дзержинского и новорожденном киноклубе при 
кинотеатре «Салют». 8 сентября — в Каменске- 
Уральском, в кинотеатрах «Юбилейный» и «Моло
дежный», 9 сентября — в киноклубе «Скиф», что 
работает в Верх-Нейвинском.

Двадцать лет назад был создан киноальманах 
«Начало неведомого вена». Тогда же он разделил 
судьбу многих неординарных кинопроизведений — 
лег «на полку». Одна из новелл альманаха — 
«Родина электричества»— поставлена по рассказу 
Андрея Платонова Ларисой Шепитьно. Автор дру
гой — Андрей Смирнов. Это — «Ангел» по про
изведению Юрия Олеши.

Те, кому доведется побывать на встречах с 
Андреем Смирновым, станут одними из первых 
зрителей «Ангела».

МУЛЬТИКИ
На голове у Виктора Тимофеевича — белая панама, 

в левой руке — новое детское ведерко, а в правой — 
совочек.

Виктор Тимофеевич стоит в прихожей и сияет от удо
вольствия. Ведерко и совок он купил тайно от жены, а па
наму нашел в старых вещах из шкафа. Когда-то такие 
панамы были в моде, и он щеголял в ней на югах. А сей
час он молодой пенсионер, врачи запретили ему южные 
радости, вообще нагрузки, и для отдыха советовали 
найти какое-нибудь легкое, приятное занятие, лучше — на 
свежем воздухе.

И он нашел.
— Фиолеточка! — игриво кричит Виктор Тимофе

евич. — Фиолетик!
Из глубины квартиры, как из холодного омута, выплы

вает крупная супруга Виктора Тимофеевича Виолетта Бар- 
хатовна. На ней шелковый халат, и в руках у нее мухо
бойка.

Она ошалело смотрит на мужа.
— Фиолетик, закрой за мной, я пойду во двор, в песоч

нице поиграю.
Жена молчит, шевеля бровями, ушами, кудрями, сооб

ражая: что бы это значило? Она мрачно разглядывает ве
дерко, совочек, панаму, ведерко, совочек... Глаза у нее 
становятся какими-то оловянными. Наконец она хлопает 
себя по карману, достает пачку папирос, спички и закури
вает, зажав мухобойку под мышкой. Мухобойка крупно 
дрожит.

Виктор Тимофеевич нетерпеливо переступает с ноги на 
ногу, глуповато улыбается и боязливо спрашивает: «Ну, я 
пойду?».

Он берется за дверную ручку и начинает поворачивать 
ключ.

— С-стоять! — Виолетта Бархатовна окутывается папи
росным дымом, как выстрелившая пушка.

Виктор Тимофеевич переламывается ^ пояснице, но ключ 
не отпускает.

Виолетта Бархатовна неожиданно легко делает выпад 
и — щелк! — звонко бьет по мужниной руке мухобойкой.

Виктор Тимофеевич айкает, отдергивает руку и распу
скает нюни:

— Ну, Фиолетик! Больно же!
Щелк! — на сей раз пониже спины.
— Фиоле...
Щелк!
Виолетта Бархатовна загоняет мужа в спальню, запирает 

его на задвижку и уходит в кухню.
А Виктор Тимофеевич сначала бездарно -и громко хны

чет: «И-ы-ы-у-а!». Но потом начинает остроумно драз
ниться в замочную скважину:

— Фиолетка-пипетка! Фиолетка-табуретка! Фиолетцще!
Жена не отвечает на оскорбления. Трагически вздыха

ет она на кухне, обращаясь к стене:
— Совсем смалютился, старый пень! Сказился! Одитя- 

тился! Ветеран труда и отдыха! Сурпрыз мне приготовил? 
Перед людьми позо-ор!

Она начинает рыдать. Пьет корвалол. Но потом и мужу 
подсовывает таблетку элениума на клочке газеты.

Через полчаса они успокаиваются. Слышно, как Виктор 
Тимофеевич шуршит газетами, мурлыкает что-то из «Че
бурашки», включает телевизор и совсем затихает.

Но вдруг он неожиданно охает и заполошно кричит:
— Виолетта! Сколько времени?!
— Пятнадцать минут шестого, а что?
— A-а! Мы же мультики пропустили!
— Врешь!!! Они в полшестого! — истошно кричит Вио

летта Бархатовна и несется к телевизору, опрокидывая 
табуретки и стулья.

А. ДУДОЛАДОВ.
Рисунок А. ПЯТКОВА.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ПЯТНИЦА, 4 СЕНТЯБРЯ
7.00 — «90 минут». Утренняя 

информационно - музыкальная 
программа.

8.35 — К 70-летию Великого 
Октября. «В. И. Ленин. Стра
ницы жизни». Телевизионный 
многосерийный фильм. «И на
ступил 1917-й». Фильм 2-й. «Ок
тябрю навстречу». Фильм 3-й. 
«В свой решительный и по
следний».

11.00 — «Мир. и молодежь».

1135 — Новости. По оконча
нии — Свердловск «День за 
днем». Информационная про
грамма.

15.30 — Новости.
15.40 — «Прожектор пере

стройки».
15.50 — «Герои Ю. Яковлева 

на экране». «Семеро солдати
ков».

17.15 — «Русский музей». 
«Искусство, рожденное Октяб
рем».

17.45 — «Наука и жизнь».
18.15 — «Сегодня в мире».
18.30 — «Киноафиша».
19.10 — К 70-летию Велико

го Октября. «В. И. Ленин. Стра
ницы жизни». Телевизионный 
многосерийный фильм. «И на
ступил 1917-й». Фильм 3-й. «В 
свой решительный и послед
ний».

20.30 — «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 —Легкая атлетика. Чем

пионат мира.
22.15 — «Сегодня в мире».
22.30 — «Г олос Бразилии». 

Эстрадная программа.

«ДУБЛЬ-4»
8.00 — Утренняя гимнастика.
8.15 — «В чем колоса сила». 

Документальный телефильм.
8.35; 9.35 — Музыка. 3-й

класс. Русские народные ин
струменты.

8.55 — «Предотвращение за
грязнения водоемов». Научно- 
популярный фильм.

10.35; 11.40 — Герои русских 
былин. 5-й класс.

11.05 — «Наш сад».
12.10 — «Батальоны просят 

огня». Четырехсерийный худо
жественный телефильм. 4-я се
рия.

А
13.45 — «Золотая полка». 

«Путешествие по библиотеке».
14.20 — Новости.
14.30 — «Страницы истории». 

Парижская коммуна.
15.15 — Программа Армян

ского телевидения.
17.35 — Новости.
17.45 — С. Прокофьев. Кон

церт № 1 для фортепиано с 
оркестром.

18.00 — Мотокросс. Чемпио
нат мира. Финал.

18.20 — «Человек и закон».
18.50 «— Свердловск. «Хро

ника дня».
18.55 — «В мастерской ху

дожника». Ювелир М. Лесик.
19.20 — Новости.
19.30 — МОСКВА. «Спокой

ной ночи, малыши!».
19.45 — Свердловск. «Обсуж

даем основные направления пе
рестройки здравоохранения».

20.15 — К Дню нефтяника. 
«Тюмень». Телефильм.

20.30 — МОСКВА. «Время».
21.05 — «Прожектор пере

стройки».
21.15 — Премьера художест

венного телефильма. «Одино
кий автобус под дождем». 1 и 
2-я серии.

23.25 — Свердловск. «День за 
днем» Информационная про
грамма. По окончании — МО
СКВА. Легкая атлетика. Чем
пионат мира.

00.10 — Новости.

II! ПРОГРАММА
18.50 — Телефильм.
19.00 — «Содружество». Те

лежурнал.
19.35 — Свердловск. Новости.
19.45 — МОСКВА. Концерт 

народного артиста СССР А. Со* 
ловьяненко.

20.30 — «Время».
21.05 — Свердловск. Фильм- 

концерт «Поет Г. Чохели».

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

СОВКИНО — На острие 
меча. Праздник Нептуна.

ТЕМП — На острие меча. 
Женщина в белом (две се
рии).

УРАЛ — Последняя доро
га. Короткие встречи. Кар
мен. Визит к Ван-Гогу.

ДК им. СВЕРДЛОВА — На 
острие меча.

ДРУЖБА — Нелегко с 
мужчинами. Как три мушке
тера (две серии).

«НА CMIHV!»
ИНДЕКС 53800
Выходит ежедневно, кроме 

воскресенья и понедельника.
По вопросам подписки и дос

тавки обращаться в отделения 
связи агентства «Союзпечать».

620219, СВЕРДЛОВСК,
ГСП 153, ул. ТУРГЕНЕВА, 13, 

12-Й ЭТАЖ-

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 
«НА СМЕНУ!».

* редактор 51-28-61;
* заместитель редактора 

51-38-75:
* ответственный секретарь 

51-74-67;
* секретариат 58-96-11

и 58 95-48:
* отдел рабочей и инженерной 

молодежи 51-47-26, 51-34-22;

* отдел сельской молодежи 
51-41-81;

* отдел коммунистического 
воспитания 51-60-33. 58-00 14. 
58-00-15:

* отдел комсомольской жизни 
и молодежных проблем 
58-92-41, 51-16-31:

* отдел информации, спорта 
и военно-патриотического 
воспитания

• ФУТБОЛ. ВТОРАЯ ЛИГА 

ЛИДЕРЫ 
ВЫИГРЫВАЮТ

«Уралмаш» (Свердловск)— 
«Локомотив» (Горький) — 
1:0. Гол: Ковалев (25-я 
мин.).

«Локомотив» имеет репу
тацию команды, надежно иг
рающей в обороне. Однако 
свердловчанам, на протяже
нии всего матча владевшим 
инициативой, удалось соз
дать немало острых момен
тов в непосредственной бли
зости от ворот гостей (неда
ром их голкипер Терехин, 
не раз выручавший товари
щей. получил приз лучшего 
игрока). Й все-таки на 25-й 
минуте вратарю пришлось 
доставать мяч из сетки. Ни
колай Сергеев, выиграв еди
ноборство с защитником 
«Локомотива», скинул мяч, и 
Ковалев (он был признан 
лучшим в нашей команде) 
пробил точно.

На 58-й минуте реаль
нейшую возможность увели
чить "счет упустил Берез
кин. В ворота гостей был 
назначен пенальти. Но наш 
форвард послал мяч в угол 
несильным ударом, и Тере
хин отбил его.

Возникали моменты, ко
торые могли закончиться 
печально для свердловчан, и 
у волжан. В одном из них,

• МОТОКРОСС

незадолго до окончания мат
ча, игрок «Локомотива» Щу
кин, находясь в нескольких 
метрах от ворот, нанес удар 
точно... в защитника «Урал
маша». „

А. СЛАВИН.

«Уралец» (Нижний Та
гил) — «Химик» (Дзер
жинск) — 2:1 (0:1). Голы: 
у хозяев — Ветлугаев (70), 
Воробьев (88), у гостей — 
Головин (44).

В первом тайме игра про
ходила в небыстром темпе и 
опасных моментов было соз
дано немного. Но за минуту 
до перерыва гости удачно 
разыграли угловой, и хозяе
вам пришлось начинать с се
редины поля. Во второй по
ловине встречи тагильчане 
прочно завладели инициати
вой, однако довольно долго 
не могли реализовать ее. 
Лишь за двадцать минут до 
окончания встречи Ветлуга
ев «С игры» «распечатал» 
ворота «Химика». Гол Во
робьева установил оконча
тельный итог матча.

Л. САМОЙЛОВ.

Лидер *второй зоны перм
ская «Звезда) в Кургане на
несла поражение «Торпедо)— 
1:0. Таким образом пермяки, 
имея игру в запасе, опережают 
«Уралмаш) по-прежнему на 
три очка.

Другие результаты тура: 
«Локомотив) (Ч) — «Дина
мо) — 2:0, Дружба) — «Ме
таллург) — 1:0, «Рубин.) — 
«Гастелло) — 1:1, «Торпедо) 
(Т) — «Светотехника) — 2:0, 
«Сталь) — «Зенит) (Ижевск) 
— 0:2.

«ЕВРОПА-АЗИЯ»
Отлично подготовленная 

организаторами — Свердлов
ской автошколой ДОСААФ 
— трасса 25-го мотокросса 
«Европа—Азия» позволила 
показать его участникам ре
кордные результаты. Острой 
была борьба на дистанции, 
которую вели свыше двухсот 
кроссменов из двадцати пяти 
коллективов Свердловской, 
Пермской. Челябинской об
ластей, Башкирии. Тем при
ятнее отметить, что в коман
дном зачете все призовые 
места — у хозяев: команды 
автотранспортной колонны

№ 3 из поселка Заречный, 
детско - юношеской спортив
но - технической школы 
ДОСААФ Каменска-Ураль- 
ского и спортивного клуба 
«Кедр».

В личном зачете в различ
ных классах мотоциклов от
личились наши земляки: у 
юношей — М. Бобин (Ка
менск-Уральский), у муж
чин — В. Суворков (Ка
менск-Уральский), А. Хмель- 
нин (Заречный), экипаж 
В. Большаков — Е. Титов
(Ирбит).

Е. БРОИДЕ.

• ГРЕБЛЯ НА БАЙДАРКАХ И КАНОЭ --------------------

В СПОРЕ С ЧЕЛЯБИНЦАМИ
Воспитанники детско-юношеской школы олимпийского ре

зерва Ws 11 Челябинска довольно известны в республике. По
этому их участие в открытом первенстве облсовета «Динамо» 
по гребле на байдарках и каноэ придало осенним стартам 
особое напряжение. Гости то и дело уверенно выходили впе
ред. Однако и наши земляки в целом не подкачали. Успешно 
выступили И. Кузнецов, Г. Косинская, А. Плюснов, С. Шведов,
Д. Тришин.

К. БОРИСОВ.

• «СПОРТПРОГНОЗ»
РЕЗУЛЬТАТЫ 35-го ТИРАЖА 

(30 — 31 августа).
1-Х, 2-1, 3-1, 4 —X, 5-1, 

6-1, 7-Х, 8 —X, 9—1, 10-Х, 
11—1, 12 — 1. 13 — 2.

ПРИМЕЧАНИЕ: первая циф
ра — номер пары команд,

вторая цифра 
чи.

исход ветре- 
(ТАСС).

Редактор В. ТЕПЛЫХ.

СПТУ № 66
ПРОВОДИТ НАБОР

юношей и девушек с образованием 10 классов для 
обучения специальностям столяр — станочник по де
ревообработке, электромонтажник.

Срок обучения — 6 месяцев. Стипендия — 90 руб., 
для мужчин старше 20 лет — 100 руб.

Предоставляется общежитие.
При прохождении производственной практики допол

нительно выплачивается вознаграждение в размере 
50% от заработанной суммы.

Выпускникам предоставляется работа в Свердлов
ске.

Наш адрес: 620000, г. Свердловск, Артинская ул., 
26. Автобусы № 13, 33, ост. — «Звезда». Тел.: 
53-67-93, 53-49-45, 53-67-95.

СПТУ № 99 (с художественным уклоном) 
ПРИГЛАШАЕТ НА УЧЕБУ 

юношей и девушек, окончивших 8 и 10 классов средней 
школы и воинов, уволенных в запас из рядов 

Советской Армии.
Лица с образованием 8 классов принимаются по спе

циальностям: эператор-формовщин-приставщик-оправщик
фарфоровых изделий, литейщин фарфоровых изделий, 
отводчик фарфоровых изделий краской и золотом — пере
водчик рисунка, живописец, сортировщик-шлифовщик 
фарфоровых изделий, оправщик-приставщик, электромон
тер по ремонту электрооборудования промышленных 
предприятий, слесарь-ремонтник промышленного оборудо
вания.

Срок обучения — 3 года. По окончании выдается дип
лом о среднем образовании с указанием полученной про
фессии, учащиеся находятся на гособеспечении и получают 
стипендию: отводчики-переводчики рисунка — 20 руб. на 
П курсе и 30 руб. — на Ш курсе; операторы-формовщи
ки — 30 рублей на Ш курсе.

Лица, имеющие среднее образование, обучаются спе
циальностям: живописец, отводчик фарфоровых изделий 
краской и золотом — переводчик рисунка, оператор-фор- 
мовщик-глазуровщик на автоматизированных линиях, 
сортировщик-шлифовщик фарфоровых изделий. Срок обу
чения — 10 месяцев, стипендия — 70 руб. в месяц; деко
ратор-оформитель (художник-оформитель). Срок обуче
ния — 2 года, стипендия — 30 руб.

Училище имеет благоустроенное общежитие. Во время 
производственной практики выплачивается дополнительно 
50% от заработанной суммы. Учащимся, имеющим оценки 
<4» и <5», стипендия повышается на 15 — 25%.

Правила приема — общие для ПТУ.
Адрес: 623510. Свердловская обл., г. Богданович, ул. Сте

пана Разина, 58-а. Телефоны: 2-52-25, 4-53-66.

КИНОКАФЕ РЕСТОРАНА 
«ВОСТОК» — Слишком боль
шой шанс.

ИСКРА — С неба на зем
лю. Трое мужчин и младе
нец в люльке.

БУРЕВЕСТНИК — Тающие 
облака (две серии).

СОВРЕМЕННИК — Заго
родная прогулка.

МИР — На острие меча.
ЗАРЯ — Одинокая женщи

на желает познакомиться. 
Сертаки.

ЗНАМЯ —- Одинокая жен
щина желает познакомить
ся. Развод по-итальянски.

ЮЖНЫЙ — Шерлок Холмс 
в XX веке (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Оскар.

КОМСОМОЛЕЦ — Голова 
Горгоны.

ЭКРАН — Тающие облака 
(две серии).

ДК ВИЗа — Лицом к ли
цу (две серии).

СТРЕЛА — Опасные гаст
роли

ПРОГРЕСС — Тройной 
прыжок «пантеры».

ПОГОДА
4 — 5 сентября по области 

ожидается облачная погода, 
дожди, 4 сентября на юге— 
сильные, ветер восточный, 
5 —10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 
5—10, днем 10—15 градусов 
тепла.

58-92 37: 51 39 09: 
5110-66 и 51 60 84:

* отдел учащейся молодежи 
58-93-89 и 58 00-12:

* отдел культуры 51-28-32;
* отдел писем 

51-56 69. 58-00 23;
* фотокорреспондент 51-38-28;
* отдел рекламы 

и объявлений 
58-00-34, 51-17-62.

Тип изд-ва «Уральский рабочий» 
г. Свердловск, 

проспект Ленина. 49.
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